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Montes Claros participa de reunião para 
desenvolver o turismo no Norte de Minas

MINAS 4

MINAS 4

RAY, artista 
norte-mineira, 
concorre na 
categoria “Se Garante 
no Ao vivo”

Cemig investe no 
fortalecimento da rede 
de distribuição em MG

União Brasil se destaca nas Eleições de 
2024 em Minas, afirma Marcelo Freitas Grande Jaraguá aguarda 

a Festa da Padroeira 
Sagrada Família 2024

Zema afirma que DPVAT 
não volta em Minas e 
Critica Governo Lula por 
“Aumento de Impostos”
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O conceito de “à preço de banana” parece pertencer ao 
passado, uma vez que, nos últimos meses, os preços da fruta 
têm subido consideravelmente. Atualmente, na Zona da Mata, 
o quilo da banana-prata pode alcançar quase R$8,00, eviden-
ciando uma elevação nos preços que afeta diretamente o con-
sumo. 

O governador de Minas Gerais, Romeu Zema 
(Novo), anunciou nesta terça-feira (22) que o segu-
ro obrigatório de trânsito, conhecido como DPVAT, 
não será cobrado no estado a partir de 2025, apesar 
da retomada do imposto em nível federal. 

O julgamento do policial militar acusado de 
assassinar um jovem de 21 anos em uma boate 
de Montes Claros, ocorrido em dezembro de 
2023, está sendo realizado nesta terça-feira (22). 
O acusado, de 30 anos, é responsabilizado por 
um homicídio triplamente qualificado, conforme 
a denúncia do Ministério Público. 

Aumentos nos preços de 
banana e laranja impactam 
consumo

Policial Militar acusado de matar jovem 
em boate é julgado em Montes Claros

Nesta terça-feira (21), o Deputado Federal Delegado Marcelo Freitas esteve nos estúdios da TV Gazeta, em entrevista com 
Raphael Bicalho, para destacar o sucesso do União Brasil nas eleições de 2024 em Minas Gerais. Sob sua liderança, o partido 
elegeu 678 vereadores, 69 prefeitos e 57 vice-prefeitos no estado, consolidando-se como uma força política crescente. 

Montes Claros recebeu, na tarde dessa segunda-feira, 21, uma reunião para 
discutir e promover o turismo na região Norte de Minas. Promovido pela Con-
vention & Visitors Bureau, em parceria com a Agência de Desenvolvimento da 
Região Norte de Minas Gerais (ADENOR) e apoio da Invest Minas, IDENE e 
Secretaria de Estado de Cultura e Turismo de Minas Gerais, o encontro reuniu 
prefeitos, vice-prefeitos, secretários e dirigentes municipais de turismo, além de 
gestores públicos e privados da área
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Dinamismo, resiliência e essencialidade: 
qual a relação dessas palavras com a 
relevância do seu negócio?
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De acordo com a legislação elei-
toral, o segundo turno das eleições 
municipais deve ocorrer em todas as 
cidades com mais de 200 mil eleito-
res, quando nenhum dos candidatos 
tenha alcançado, no primeiro turno, 
a maioria absoluta dos votos válidos. 

Por esse motivo, no próximo 
domingo, dia 27 de outubro, elei-
tores de 51 municípios brasileiros 
retornarão às urnas para escolher, 
de forma definitiva, os nomes que 
vão comandar as respectivas pre-
feituras nos próximos quatro anos. 
Serão considerados eleitos aqueles 
candidatos que alcançarem a maior 
porcentagem de votos válidos.

Embora seja relativamente pe-
queno o número de cidades envolvi-
das no segundo turno, a importância 
do pleito deste domingo fica eviden-
te ao avaliarmos a relevância política 
e econômica dessas localidades. Para 
se ter uma ideia, 15 capitais brasilei-

ras estão na lista de municípios que 
decidirão a eleição em duas etapas 
de votação.

No total, são 33,9 milhões de 
pessoas poderão votar no segundo 
turno. Grande parte é de moradores 
do estado de São Paulo, sendo que 
9,3 milhões de eleitores estão na ca-
pital, a maior metrópole brasileira. 

Além disso, dados divulgados 
pelo TSE (Tribunal Superior Eleito-
ral) indicam que seis capitais com 
votação em segundo turno possuem 
mais de um milhão de eleitores. São 
elas: Belo Horizonte, com 1.992.984; 
Fortaleza, com 1.769.681; Manaus, 
com 1.446.122; Curitiba, com 
1.423.722; Belém, com 1.056.251; e 
Goiânia, com 1.030.274. 

As eleições vão ocorrer de forma 
simultânea em todo país, das 8h às 
17h, no horário de Brasília. Por esse 
motivo, em Campo Grande (MS), 
Cuiabá (MT), Manaus (AM) e Porto 

Velho (RO), as seções vão funcionar 
das 7h às 16horas, em razão das dife-
renças de fuso. 

Para que as eleições ocorram de 
forma tranquila, a exemplo do que 
ocorreu no primeiro turno, a Justiça 
Eleitoral vai fazer funcionar 97,3 mil 
seções eleitorais, com as respectivas 
urnas eletrônicas. Além disso, cerca 
de 358 mil mesários devem trabalhar 
nesse domingo, sendo 68% voluntá-
rios.  

A expectativa é de que em poucas 
horas após o encerramento da vota-
ção já sejam divulgados os resulta-
dos da apuração e os nomes dos 102 
prefeitos e vice-prefeitos eleitos. Seja 
qual for o resultado nos 51 municí-
pios, devemos lembrar que as elei-
ções são um momento importante 
para o fortalecimento da democracia 
no Brasil. Ela e a soberania popular 
devem ser sempre as maiores vito-
riosas.

O uso de tecnologia óptica ino-
vadora aplicadas à cabos de fibra 
óptica para a detecção de ameaças e 
mitigação de riscos contra intrusão 
à infraestrutura física de usinas foto-
voltaicas está em ampliação entre os 
usuários no Brasil, e as perspectivas 
de mais crescimento são extrema-
mente positivas. A Alfa Sense tem 
trabalhado muito por meio de sua 
área de engenharia para disponibi-
lizar soluções que atendam as ne-
cessidades das usinas solares, setor 
que também está em forte desenvol-
vimento e necessita resguardar sua 
estrutura patrimonial. 

Tecnologia

A proteção à infraestrutura física 
utilizando redes de dados blinda-
das, em fibras ópticas, sem a neces-
sidade de uso de redes wireless tem 
ficado cada vez mais presente. Ela 
é apresentada como uma proposta 
factível para aumentar imensamente 
a segurança contra invasões a usinas 
fotovoltaicas entre outras instala-

ções elétricas.
Desenvolvido e fabricado no 

Brasil pela Alfa Sense para seguran-
ça perimetral, o Fence Lite® possui 
a mesma tecnologia utilizada pela 
NASA para medir ondas gravitacio-
nais, o equipamento pode ficar em 
um ambiente protegido até 5km de 
distância do local a ser protegido, e 
tem capacidade de proteger períme-
tros de até 4 km, através de 4 zonas 
físicas de até 1km cada, transfor-
mando uma fibra ótica comum em 
um sensor distribuído, com preci-
são múltiplos tipos de tentativas de 
intrusão e gerando um alarme antes 
que elas ocorram no perímetro, se 
antecipando ao evento por meio de 
um software avançado com algorit-
mos especiais desenvolvido no Bra-
sil para esta finalidade.

Outra solução da Alfa Sense dis-
ponível no mercado para proteger 
as usinas fotovoltaicas e demais ins-
talações elétricas é o Fence Smart®. 
Ele também transforma fibra óptica 
comum em um sensor distribuído, 
identificando com precisão múlti-

plos tipos de tentativas de intrusão 
gerando um alarme antes que elas 
ocorram no perímetro. Projetado 
para operar em qualquer cenário, 
a solução oferece proteção de até 
20km quilômetros de fibra sensível 
em zonas virtuais ilimitadas, indi-
cando o local exato da tentativa de 
intrusão em campo ao longo de 
20km e o equipamento pode ficar 
em ambiente protegido até 10km de 
distância do local a ser protegido. 
Cada zona pode ser configurada vir-
tualmente de forma precisa e inde-
pendente, elevando a proteção do 
perímetro a um nível de segurança 
militar. Foi projetado para atender 
as demandas mais exigentes de se-
gurança do setor de energia no País.

Ambas soluções podem ser in-
tegradas facilmente através de API 
e/ou contato seco à câmeras, holo-
fotes, sirenes, alarmes, alto falante, 
drones, sistemas de CFTV e os me-
lhores VMS do mercado para uma 
pronta resposta imediata em campo.

Os novos sensores ópticos de 
campo de segurança perimetral são 

robustos e duráveis, imunes a raios, 
a intempéries, maresia e a quaisquer 
tipos de interferências eletromagné-
ticas (EMI) ou de rádio (RFI). São 
intrinsicamente seguros, não quei-
mam e possuem garantia de 25 anos 
e sua fibra óptica tem uma vida útil 
de mais de 100 anos no perímetro, 
proporcionando, um ótimo custo 
benefício.

Evolução

Intrusões não autorizadas são 
consideradas ameaças desde o iní-
cio das civilizações. Barreiras físicas 
foram utilizadas ao longo da história 
para impedir ou mitigar riscos de 
intrusão de acesso não autoriza-
do, sendo empregadas em grandes 
proporções tais como a Muralha de 
Jerusalém (3.000 A.C) e a Grande 
Muralha da China (300 A.C). Atual-
mente, ainda se usam as barreiras 
físicas para cercamento de diversas 
estruturas e edificações, incluindo 
instalações críticas no segmento de 
geração, transmissão e distribuição 

de energia elétrica, e também em 
usinas fotovoltaicas.

Tecnologias tradicionais de 
detecções de intrusões possuem, 
porém, limitação de sensibilidade 
diretamente proporcional ao aco-
plamento mecânico entre o sensor 
transdutor e as vibrações recebidas. 
Já por causa da grande sensibilida-
de da técnica interferométrica, uma 
pequena superfície de contato do 
cabo de fibra óptica se torna sufi-
ciente para que as vibrações sejam 
corretamente detectadas, eliminado 
o falso positivo em campo. Sendo 
assim, a tecnologia da interferome-
tria tem sido aplicada com sucesso 
na segurança patrimonial do setor 
de energia elétrica há algum tempo.

Nesta nova fase, cresce substan-
cialmente a utilização de tecnolo-
gia de sensoriamento óptico, por 
meio da técnica de interferometria 
aplicada em cabos de fibras ópti-
cas convencionais para a detecção 
imediata de tentativas de intrusões 
físicas em qualquer perímetro de 
instalações críticas. Esta tecnolo-

gia empregada pela Alfa Sense nas 
suas soluções é aplicada por meio 
de um equipamento   interrogador 
de luz utilizando laser, que transfor-
ma o cabo de fibra óptica em um 
microfone distribuído de altíssima 
sensibilidade. A fibra óptica, tal 
como um microfone, capta as as-
sinaturas de vibração da superfície 
em que está instalada, e um softwa-
re permite traduzir essas vibrações 
e diferenciar ameaças de intrusões 
dos demais eventos irrelevantes, 
tais como: vento, chuva e ruído de 
veículos, etc.

Conclusão

A tecnologia da fibra óptica hoje 
é uma tecnologia essencial para 
garantir a segurança de usinas foto-
voltaicas, oferecendo uma solução 
eficaz, confiável e duradoura. Ao 
investir em segurança perimetral 
com fibra óptica, as usinas solares 
podem proteger seus ativos, redu-
zir custos e garantir a continuidade 
da operação com mais segurança.

Quando pensamos no sucesso de 
uma empresa, é comum que a men-
te vá direto para fatores como lucro, 
tamanho, valor de mercado ou reco-
nhecimento da marca. Mas será que 
isso é o suficiente? Na prática, o que 
realmente sustenta negócios sólidos e 
duradouros vai além dessas métricas. 
Há três forças fundamentais em jogo: 
dinamismo, resiliência e essencialida-
de.

Comecemos pelo dinamismo. Não 
se trata apenas de seguir tendências 
ou abraçar novas tecnologias. É uma 
postura estratégica, a capacidade de 
entender para onde o mundo está 
indo e agir antes de ser empurrado.  
Empresas dinâmicas enxergam as 
ondas antes que elas quebrem, apro-
veitando oportunidades enquanto 
outros ainda tentam entendê-las. 
Pense no Spotify. Ele não inventou o 
streaming de música, mas identificou 
a pirataria como um problema e trou-
xe uma solução legal e conveniente, 
consolidando-se como o maior servi-
ço do segmento do mundo. No Brasil, 
já foram mais de 770 bilhões de plays 
em dez anos. Fica claro como rapidez 

e precisão podem transformar um 
mercado, certo?

Fica nítido que a lógica do mundo 
dos negócios mudou. No passado, es-
tabilidade era sinônimo de relevância. 
Hoje, é uma ilusão. O mercado é flui-
do, e os ciclos de mudança são cada 
vez mais curtos. Para prosperar, é pre-
ciso ir além de adaptar-se — é necessá-
rio protagonizar a mudança e moldar 
a narrativa do próprio negócio.

E essa mudança nos leva à resili-
ência. Mais do que uma palavra da 
moda, resiliência é reagir com pro-
pósito diante de adversidades. Não 
basta resistir e esperar a tempestade 
passar; é aprender com o inesperado, 
crescer e sair mais forte. Empresas re-
silientes transformam crises em opor-
tunidades de inovação. A resiliência 
se conecta ao dinamismo ao permitir 
respostas rápidas e eficazes. Dessa 
forma, cada revés se torna impulso 
para algo maior e isso só é possível 
com clareza de propósito e visão.

É nesse ponto que entra a essen-
cialidade. Estamos saturados por es-
colhas, informações e distrações, o 
verdadeiro desafio para as empresas 

não é fazer tudo, mas sim definir cla-
ramente o que realmente importa.  A 
capacidade de identificar e focar no 
que é essencial é uma habilidade es-
tratégica e uma vantagem competitiva 
que orienta a direção e a sustentabi-
lidade do negócio, especialmente em 
um ecossistema onde as prioridades 
mudam constantemente.

O sucesso não é construído ape-
nas com estratégias de vendas ou 
campanhas de marketing. É a com-
binação dessas três forças – dinamis-
mo, resiliência e essencialidade – que 
molda empresas capazes de crescer e 
perdurar. Dinamismo traz velocida-
de, visão e coragem; resiliência traz 
aprendizado, humildade e força; e 
essencialidade traz direção, disciplina 
e propósito. Juntas, essas forças não 
só diferenciam empresas que sobre-
vivem de empresas que lideram, mas 
constroem negócios que criam valor 
e impacto duradouro.

Se você quer preparar sua empre-
sa para o futuro, convido a olhar para 
além dos números e dos indicadores 
tradicionais. Crie raízes profundas e 
galhos que alcancem o novo!



25 ANOS
gazetanm.com.br

Montes Claros, quarta-feira, 23.10.2024
GAZETA NORTE MINEIRA 3pOlítica

DIVULGAÇÃO

União Brasil se destaca nas Eleições de 
2024 em Minas, afirma Marcelo Freitas

Reunião da Câmara destaca cobranças 
na infraestrutura

Zema afirma que DPVAT não volta em Minas 
e Critica Governo Lula por "Aumento de 
Impostos"

Mercado financeiro eleva previsão de 
inflação para 4,5% em 2024

Nesta terça-feira (21), o Deputado Federal 
Delegado Marcelo Freitas esteve nos estúdios 
da TV Gazeta, em entrevista com Raphael Bi-
calho, para destacar o sucesso do União Brasil 
nas eleições de 2024 em Minas Gerais. Sob sua 
liderança, o partido elegeu 678 vereadores, 69 
prefeitos e 57 vice-prefeitos no estado, conso-
lidando-se como uma força política crescente.

Freitas ressaltou o desempenho do partido 
em cidades como Montes Claros, onde o União 
Brasil elegeu o prefeito com mais de 70% dos 
votos e garantiu cinco cadeiras na câmara mu-
nicipal. Ele atribuiu os resultados ao trabalho 
sério e ao compromisso com a melhoria da qua-
lidade de vida dos mineiros.

“Estamos focados em implementar políticas 
públicas que tragam resultados concretos. O 
União Brasil é uma força desenvolvimentista e 
liberal, que luta pela dignidade da população”, 
afirmou Freitas.

O União Brasil se posiciona como uma alter-
nativa aos extremos, defendendo a democracia 
e a eficiência dos serviços públicos.

Acompanhe o programa completo na TV Ga-
zeta, canal 2.1, ou pelo link gazetamm.com.br 
na aba TV Ao Vivo.

Obras de pavimentação e dre-
nagem foram as principais deman-
das apresentadas pelos vereadores 
durante a reunião ordinária da Câ-
mara Municipal de Montes Claros, 
nesta terça-feira (22). 

O presidente da Câmara, Junior 
Martins (PP), destacou as obras 
de pavimentação das nas ruas do 
entorno da Escola Estadual Santa 
Terezinha, bem como da praça em 
frente ao educandário, na Vila Ex-
posição. Ressaltou também, a im-
portância da pavimentação das ruas 
Miralta e Oito na Vila Exposição, da 
rua Quatro até avenida Bio Lopes, 
no Santa Cecília, além de ruas do 
Village do Lago, a partir das emen-
das impositivas apresentadas ao 
Executivo e que estão em processo 
de licitação.

O parlamentar destacou ainda a 
sinalização pela MCTrans nas ruas 
Pau-Brasil e Vinícius de Moraes, no 
bairro Planalto. “Essa foi uma solici-
tação dos moradores, após o regis-
tro de vários acidentes de trânsito 

em virtude da falta de sinalização”. 
O vereador Igor Dias (PRD) so-

licitou a retirada do lixão no bair-
ro Canelas, próximo à unidade do 
Corpo de Bombeiros, bem como 
cobrou o asfaltamento de várias 
ruas no bairro Jardim Primavera.

A instalação de redutor de velo-
cidade na Artur Fagundes, no bairro 
Delfino Magalhães e intervenção do 
trânsito, na rua Ruy Duarte Pinto, 
no bairro Belvedere foram solici-
tados pelo vereador Odair Ferreira 
(União).

A vereadora Graça da Casa do 
Motor (União) cobrou da Cemig 
uma resolução para as constantes 
faltas de energia elétrica e picos 
de tensão, bem como a demora 
da companhia em atendimento 
ao consumidor da zona rural. “Já 
enviamos ofício e fizemos requeri-
mento mas, o problema ainda não 
foi resolvido. A Comissão de Agri-
cultura da Câmara irá se reunir, em 
breve, para enviar outro ofício à Ce-
mig solicitando reforço para que a 

zona rural não sofra com a queima 
de equipamentos e perda de merca-
dorias”, reiterou.

Wilton Dias (Avante) cobrou da 
Administração melhoria na infraes-
trutura no bairro Reserva Real, que 
precisa de um serviço de drenagem, 
já que os moradores são vítimas de 
inundação. Reivindicou ainda a dre-
nagem de ruas do prolongamento 
Todos os Santos, que convive com 
constantes alagamentos. O parla-
mentar ressaltou ainda o alagamen-
to que ocorre no Mercado Muni-
cipal e solicitou que providências 
sejam adotadas pelo Executivo.

O vereador Cláudio Rodrigues 
(Cidadania) cobrou da Copasa o 
serviço da rede de esgoto e ligações 
de água na Vila Castelo Branco para 
que, posteriormente, sejam asfalta-
das as ruas Pedro Cardoso, Cinco e 
outras. “Estas obras são a partir de 
minha solicitação e da vereadora 
Iara Pimentel, via emenda parla-
mentar, que já estão em processo 
licitatório”, pontuou. 

O governador de Minas Gerais, 
Romeu Zema (Novo), anunciou 
nesta terça-feira (22) que o seguro 
obrigatório de trânsito, conhecido 
como DPVAT, não será cobrado 
no estado a partir de 2025, apesar 
da retomada do imposto em nível 
federal. Em entrevista exclusiva à 
Rádio Itatiaia, Zema criticou du-
ramente o governo do presidente 
Luiz Inácio Lula da Silva (PT), acu-
sando-o de buscar apenas aumen-
tar a arrecadação de impostos.

“Considero um absurdo a volta 
do DPVAT, que sempre foi mais um 

imposto disfarçado do que um se-
guro opcional. Ele só serviu para 
enriquecer amigos dos poderosos 
no passado, e aqui em Minas não 
vamos cobrar isso dos proprietá-
rios de veículos. Mesmo mudando 
o nome para SPVAT, em Minas, en-
quanto eu for governador, esse im-
posto não será cobrado”, afirmou 
Zema.

O DPVAT, extinto em 2020 pelo 
governo federal, foi reintroduzido 
com o novo nome de Seguro Obri-
gatório para Proteção de Vítimas 
de Acidentes de Trânsito (SPVAT), 

após a aprovação de um projeto 
no Congresso e a sanção do pre-
sidente Lula em maio de 2024. O 
seguro obrigatório deve voltar a 
ser cobrado em 2025, com valor 
estimado entre R$ 50 e R$ 60, se-
gundo o relator do projeto no Se-
nado, Jaques Wagner (PT-BA).

CRÍTICAS À POLÍTICA 
ECONÔMICA DE LULA

Zema não poupou críticas ao 
governo federal, acusando Lula de 
se concentrar em aumentar a carga 

tributária, sem se preocupar em 
cortar gastos e promover austeri-
dade. “O governo federal só pensa 
em aumentar impostos e nunca 
fala sobre economizar ou ser mais 
austero. Não aumentamos impos-
tos em Minas, e não vou permitir 
que o que depende do governo 
federal também pese no bolso do 
mineiro”, declarou o governador.

A equipe econômica de Lula 
projeta que a volta do SPVAT au-
mentará a arrecadação em cerca 
de R$ 15,7 bilhões, valor que, 
segundo o governo, será destina-

do ao atendimento de vítimas de 
acidentes de trânsito. No entanto, 
Zema questiona a necessidade do 
retorno da cobrança, argumentan-
do que o imposto penaliza os ci-
dadãos e gera lucros para poucos.

IMPACTO DO DEBATE 
NAS ELEIÇÕES

O posicionamento de Zema 
contra a cobrança do DPVAT em 
Minas Gerais deve intensificar as 
discussões políticas em torno da 
gestão econômica de Lula e os im-

pactos dos tributos federais sobre 
os estados. Ao se colocar contra o 
SPVAT, o governador reafirma sua 
plataforma de gestão fiscal austera, 
destacando-se como uma voz de 
oposição a políticas que considera 
prejudiciais ao contribuinte minei-
ro.

A questão pode ainda rever-
berar nas eleições estaduais e 
nacionais, com Zema reforçando 
sua imagem de defensor de uma 
política de menor intervenção es-
tatal e de alívio tributário para a 
população.

O mercado financeiro ajustou 
para cima a previsão de inflação 
para 2024, elevando a estimativa do 
Índice Nacional de Preços ao Con-
sumidor Amplo (IPCA), considera-
do o indicador oficial da inflação 
no Brasil, de 4,39% para 4,5%. A 
informação foi divulgada no Bole-
tim Focus, uma pesquisa semanal 
do Banco Central que coleta as ex-
pectativas de instituições financei-
ras sobre os principais indicadores 
econômicos.

Esse novo valor está no limite 

superior da meta de inflação esta-
belecida pelo Conselho Monetário 
Nacional (CMN), que definiu uma 
meta de 3% para 2024, com uma 
margem de tolerância de 1,5 ponto 
percentual para mais ou para me-
nos. Assim, a previsão do mercado 
financeiro coloca a inflação no teto 
da meta, que é de 4,5%.

Projeções futuras de inflação e 
crescimento econômico

Além da inflação prevista para 
este ano, as expectativas para os 

anos seguintes também foram ajus-
tadas. Para 2025, a projeção de in-
flação subiu de 3,96% para 3,99%, 
enquanto para 2026 e 2027 as es-
timativas permanecem em 3,6% e 
3,5%, respectivamente.

Em relação ao crescimento eco-
nômico, a projeção para o Produto 
Interno Bruto (PIB) em 2025 é de 
1,93%. Para os anos de 2026 e 2027, 
o mercado estima que a economia 
brasileira cresça a uma taxa de 2% 
ao ano. Em 2023, a economia bra-
sileira registrou um crescimento de 

2,9%, superando expectativas ante-
riores e alcançando um valor total 
de R$ 10,9 trilhões, segundo dados 
do IBGE.

Taxa Selic e Projeção do Dólar
No que se refere à taxa Selic, o 

mercado financeiro prevê que ela 
encerre 2024 em 11,75% ao ano. 
Para 2025, a expectativa é de uma 
redução para 11,25% ao ano, com 
previsões de novas quedas nos anos 
seguintes, alcançando 9,5% em 
2026 e 9% em 2027.

A previsão para a cotação do dó-
lar também foi revisada. Espera-se 
que a moeda norte-americana en-
cerre 2024 cotada a R$ 5,42, e, para 
2025, a projeção é de que o dólar 
fique em torno de R$ 5,40.

Déficit primário do setor públi-
co

Outro dado relevante do Bole-
tim Focus é o déficit primário do 
setor público, que até o momento 
acumula R$ 86,22 bilhões em 2024. 
Este déficit reflete a diferença entre 

as receitas e as despesas do governo, 
excluindo o pagamento de juros da 
dívida pública. 

O cenário econômico, com au-
mento da previsão da inflação e a 
manutenção de uma Selic alta, segue 
desafiador. No entanto, o crescimen-
to acima do esperado em 2023 mos-
tra que a economia brasileira tem 
demonstrado alguma resiliência, em-
bora o futuro exija cautela e ajustes 
para manter a inflação sob controle e 
garantir um crescimento sustentável 
nos próximos anos.
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Natal do Servas mobiliza doações e promove 
experiências culturais

RAY, artista norte-mineira, concorre na 
categoria “Se Garante no Ao vivo”

Cemig investe no fortalecimento da rede de 
distribuição em MG

O Serviço Social Autônomo - 
Servas realiza o ‘Natal do Servas’, 
uma campanha para arrecadar 
brinquedos novos, livros, alimen-
tos, itens de higiene pessoal e rou-
pas novas para crianças e idosos. A 
iniciativa vai além das tradicionais 
doações de presentes,

 promovendo experiências cul-
turais, lazer e convivência comu-

nitária para famílias beneficiadas 
pelas entidades cadastradas e ap-
tas no Servas em todo o Estado. 

Ações 

A ação ‘Natal em Família’ vai 
destinar os itens arrecadados 
para famílias em situação de vul-
nerabilidade social. As doações 

podem ser feitas até 31/12, na 
sede do Servas. 

Além disso, empresas estão 
sendo convocadas para adotarem 
as ‘Cartas ao Papai Noel’, assu-
mindo o compromisso de realizar 
os desejos expressos por crianças, 
adolescentes e idosos. Para apa-
drinhar as cartinhas, basta enviar 
e-mail para comunicacao@servas.

O material arrecadado será doado para crianças e idosos em situação de vulnerabilidade em Minas Gerais 

SAIBA COMO AJUDAR

PRÊMIO KWAI 2024

org.br.
 A adesão pode ser feita até 

14/11, e os presentes devem ser en-
tregues ao Servas até 05/12. 

Para todas as idades 

A instituição também vai rea-
lizar o ‘Almoço de Natal’, em par-
ceria com o 

chef de cozinha Léo Paixão. 
A ação será realizada em 03/12, 
sendo direcionada aos idosos de 
instituições de longa permanên-
cia de Belo Horizonte. 

E para completar as ações do 
Natal do Servas, a instituição vai 
reunir crianças e adolescentes 
para a ‘Festa das Crianças’, que 
será realizada em 12/12, em par-
ceria com a Fundação CDL/BH. 
Seguido da ‘Sessão Descoberta’, 
uma sessão especial de cinema 

para celebrar o período natalino, 
com crianças de unidades de aco-
lhimento institucional. 

“O Natal do Servas é uma 
oportunidade de unir forças e 
transformar o fim de ano de mui-
tos mineiros em um momento de 
carinho, alegria e solidariedade. 
Nosso objetivo é proporcionar 
um pouco mais de esperança e 
acolhimento para as famílias que 
mais precisam,”  destaca a presi-
dente do Servas, Christiana Re-
nault. 

Pontos de coleta 

 Sede do SSA-Servas, entre se-
gunda e sexta-feira, das 9h às 17h, 
na Av. Cristóvão Colombo, 683 – 
Funcionários, Belo Horizonte; 

Contribua de forma rápida e 
segura pelo Pix: natal@servas.

org .br.   

Como ser parceiro 
As empresas interessadas po-

dem apoiar o Natal do Servas 
através de arrecadações internas 
ou tornando-se pontos de coleta. 
Para formalizar a parceria, entre 
em contato pelo e-mail comunica-
ção@servas.org.br. 

SSA-Servas  

O Servas realiza programas, 
projetos e ações de desenvolvi-
mento social orientados nos pila-
res da inclusão social e do volun-
tariado. A missão da instituição é 
fortalecer a inclusão social no es-
tado, em parceria com os setores 
público e privado, por meio de 
uma  rede de entidades socioas-
sistenciais e de voluntários. 

O Kwai, app de criação e compar-
tilhamento de vídeos curtos, anuncia 
a segunda edição do Prêmio Kwai, 
que reconhece os melhores criadores 
e agências de conteúdo do app em 
2024, e que pela primeira vez terá 
seus melhores momentos transmiti-
dos em TV aberta, no SBT. 

A artista norte-mineira RAY con-
corre na categoria “Se Garante no Ao 
vivo”, que está entre as 14 entre diver-
sos segmentos, como gastronomia, 
música, TeleKwai e esportes, entre 
outras. 

Os ganhadores serão anunciados 
durante a premiação, que ocorre dia 
30 de outubro com transmissão ao 
vivo no Perfil Oficial do Kwai.

“Estou muito feliz em ter sido 
indicada ao Prêmio Kwai 2024, pra 
mim isso reflete que meu traba-
lho musical diário com as lives tem 
sido visto de uma boa forma. Só de 
participar do evento da premiação, 
ao lado de tantas pessoas e artistas 
importantes, sinto que estou no ca-
minho certo. Por isso, eu só consigo 
agradecer, a plataforma e seus repre-
sentantes, a agência na qual faço par-
te, e principalmente as pessoas e fãs 
que me acompanham e que votaram 
muito pra eu levar o troféu para casa, 
é muito bom saber que não estou so-
nhando pela minha música sozinha”, 
destaca Ray.

Neste ano, a premiação foi divi-
dida em 14 categorias que recebe-
ram nomes especiais: “Estrela Kwai” 
(celebridades que fazem sucesso no 
app); “Quero, que Delícia” (melhores 
criadores de gastronomia); “Craque 
da Resenha” (melhores criadores de 
esportes); “Luz, Câmera, Brilho” (os 
melhores em entretenimento); “Só 
Zueira” (os melhores criadores de 
comédia); “Faça Você Mesmo” (os 
melhores em dicas/hacks para o dia 
a dia); “TeleKwai” (melhor ator e atriz 
de mininovelas), “Se Garante No Ao 
Vivo” (os melhores criadores de live 
streaming), “Me Fez Fazer o Pix” (me-
lhores criadores em e-commerce); 
“Hitou” (os melhores em música); 
“Iti Malia” (melhores criadores pet); 
“Brilhou no Look” (os melhores cria-
dores de moda e beleza); e “Subiu 
de Nível” (os melhores criadores ga-
mers) completam a lista de categorias 
para este ano de 2024.

Entre as atrações musicais confir-
madas na próxima edição do evento, 
estão: o grupo É O Tchan, sucesso 
absoluto dos anos 90, que se apre-
senta ao lado da eterna dançarina 
do grupo, Sheila Mello; e a poderosa 
MC Carol, acompanhada pelo corpo 
de baile Os Quebradeiras. Juntos, 
eles trarão toda a força do funk ca-
rioca à noite de premiação. Estarão 
presentes, também, o cantor de forró 

romântico Nattan, que será acompa-
nhado pelo grupo Mete Dança em 
um show envolvente e cheio de emo-
ção; Isabelle Nogueira, ex-BBB 24, 
que protagoniza uma performance 
única com os icônicos bois do Festi-
val de Parintins, Caprichoso e Garan-
tido, trazendo um pouco da cultura 
amazônica para o palco; e a estrela 
do brega Manu Bahtidão, com seu 
estilo irreverente e marcante.

Além da transmissão ao vivo e 
na íntegra pelo perfil oficial do Kwai 
no dia 30 de outubro, a premiação 
também terá pela primeira vez seus 
melhores momentos transmitidos em 
TV aberta, no SBT, no dia 02/11 a par-
tir da meia noite. 

“Está chegando o grande mo-
mento de reconhecer e celebrar os 
melhores criadores de conteúdo que 
brilham no Kwai. A cada ano vemos a 
riqueza de talentos que se destacam 
na plataforma, e estamos ansiosos 
para ver quem nossos usuários vão 
escolher para levar os prêmios. Es-
peramos fazer dessa celebração um 
momento inesquecível”, comenta 
Claudine Bayma, diretora geral do 
Kwai no Brasil.

Sobre a artista RAY

Ray é uma cantora e compositora 
da nova MPB, pós-graduada em Músi-

ca e natural da cidade de Montes Cla-
ros, em Minas Gerais. Bem engajada 
nas redes sociais, ela já vem cons-
truindo uma base sólida de fãs, desde 
o ano de 2021, com vídeos e lives mu-
sicais na internet e hoje possui mais 
de 38 mil seguidores no TikTok e 52 
mil fãs no app Kwai acompanhando 
seu trabalho musical.

Unindo a sua bagagem teórica 
à experiência de 16 anos cantando 
profissionalmente e também à sua 
base de fãs no espaço digital, Ray deu 
início à carreira autoral de forma or-
gânica em outubro de 2022. A artista 
independente se projetou no mer-
cado pelo gênero da Nova MPB/Pop 
Leve e canta sobre o amor em suas 
diferentes formas.

O seu primeiro álbum, lançado 
no dia setembro de 2023, já alcançou 
mais de 500 mil plays de áudio e ví-
deo nas plataformas. O disco tem 10 
faixas, sendo a “Olha Essa Mulher” a 
sua canção de trabalho que dá nome 
ao álbum, cada uma das faixas possui 
um audiovisual disponível gratuita-
mente no Youtube. 

Além da sua performance nos es-
paços musicais, a Ray vem ocupando 
também os palcos, se apresentando 
em Belo Horizonte durante o ano 
de 2024. Ela fez uma participação 
do quadro “Descubra” no “Tranqui-
lo” que aconteceu na casa de shows 

A Cemig tem investido fortemen-
te em sua rede de distribuição para 
garantir o fornecimento de energia 
com qualidade e continuidade, além 
de trabalhar para reduzir o núme-
ro de interrupções no serviço em 
situações de eventos climáticos ex-
tremos. Dessa forma, a companhia 
trabalha com um esquema especial 
para atuar no período chuvoso que, 
em Minas Gerais, acontece entre ou-
tubro e abril.

De janeiro a setembro deste ano, 
a Cemig Distribuição investiu mais 
de R$ 3 bilhões no sistema elétrico 
em sua área de concessão em Minas 
Gerais. Somente no Norte do estado, 
nos nove primeiros meses de 2024, 
a companhia destinou quase R$ 458 
milhões em melhorias na rede.

Em 2024, a Cemig já entregou 18 
novas subestações em todas as regi-
ões de Minas Gerais, o que significa 
um investimento de, aproximada-
mente, R$ 596 milhões. Até o fim 
deste ano, a empresa deve entregar 
outras 20 instalações em todo o es-

tado. Além dos empreendimentos, a 
companhia também realizou diver-
sas obras para conectar essas insta-
lações ao sistema de distribuição.

“Essa iniciativa faz parte de um 
plano que vai aumentar em 50% o 
número de subestações em Minas 
Gerais. Até 2019, a Cemig possuía 
415 subestações e daqui a três anos 
o número de instalações vão chegar 
a 615”, afirma o superintendente de 
Manutenção da Cemig Distribuição, 
Ernando Braga.

Automatização da rede elétrica

Para automatizar o sietam elé-
trico e reduzir o tempo de desliga-
mento para clientes impactados em 
ocorrências na rede de distribuição, 
a Cemig instalou 1.293 religadores, 
um investimento de quase R$ 72 
milhões. Apenas no Norte de Minas 
foram mais de R$ 8 milhões em 143 
novos equipamentos.

“Os religadores desempenham 
um papel fundamental para o rá-

pido restabelecimento da energia. 
Quando ocorre um incidente, como 
a queda de uma árvore ou outro 
objeto sobre a rede elétrica, por 
exemplo, resultando na interrupção 
do serviço para muitos clientes, o 
sistema identifica prontamente o 
ponto afetado, por meio da atuação 
do religador”, explica Braga.

“Nos sistemas elétricos em que 
estão instalados, estes equipamen-
tos isolam automaticamente a área 
danificada para normalizar, de 
forma imediata, o fornecimento de 
energia para boa parte dos clientes 
que tiveram o serviço interrompido 
e que não estão naquele determina-
do trecho defeituoso”, completa.

Ações para garantir a resiliência 
do sistema elétrico

A Cemig possui, atualmente, um 
único Centro de Operação da Distri-
buição, ou COD, que supervisiona e 
opera a maior rede de distribuição 
da América do Sul. São mais de 500 

subestações, mais de 17 mil km de 
linhas de 500 mil km de redes ope-
rando em diversos níveis de tensão.

Em um dia normal, o COD e o 
Centro de Serviços Integrados (CSI) 
possuem um efetivo de 133 profis-
sionais. O número sobe para 167 no 
período chuvoso e pode aumentar 
em até 83% em dias de cenários ex-
tremos, chegando a 244 engenhei-
ros e técnicos mobilizados para a 
operação do sistema.

Em toda a sua área de concessão 
em Minas Gerais, a Cemig possui 
503 bases. Em relação ao efetivo, 
em dias normais, a companhia pos-
sui um efetivo de 2.850 equipes de 
campo (leves, pesadas e multifun-
cionais). Nos dias chuvosos, o núme-
ro pode passar para mais de 3,3 mil. 
Já em eventos climáticos extremos, 
a companhia pode mobilizar mais 
de 8,5 mil equipes em sua área de 
concessão, um acréscimo superior a 
209%.

A Cemig também vem ampliando 
o número de equipamentos essen-

ciais para reduzir o tempo de inter-
rupção dos clientes. Atualmente, a 
companhia ampliou a quantidade 
de subestações moveis de 22 para 30 
unidades, aumentou a quantidade 
de geradores de média e baixa ten-
são de 14 para 28, além de possuir 
dois helicópteros e 23 drones – que 
são fundamentais para inspecionar 
os circuitos elétricos.

Manutenção preventiva para re-
duzir desligamentos

Para aumentar a resiliência da 
rede elétrica em Minas Gerais e 
reduzir o tempo de interrupções 
em situações de eventos climáticos 
extremos, a Cemig está investindo 
em várias ações de manutenção 
preventiva nos 774 municípios da 
sua área de concessão.

Somente de janeiro a meados 
de setembro deste ano, a com-
panhia destinou quase R$ 220 
milhões em ações para diminuir 
ocorrências devido a quedas de 

galhos e árvores sobre a rede, na 
limpeza de faixa de servidão e em 
inspeções de circuitos elétricos. 
Até o final do ano, a empresa deve 
investir mais de R$ 90 milhões em 
todo o estado.

Até meados deste mês, a Cemig 
realizou mais de 524 mil podas de 
árvores, fez a limpeza de faixa em 
mais de 33 mil km de rede e inspe-
cionou cerca de 124 mil km de cir-
cuitos por meio de drones e equi-
pamentos de termovisão (detecção 
de pontos quentes na rede). Além 
disso, a companhia destinou mais 
de R$ 50 milhões na manutenção 
de estruturas, em atividades como 
troca de cruzetas, postes, isolado-
res e para-raios.

No Norte, a Cemig já investiu 
95% do planejado em manutenção 
preventiva para 2024. Do início do 
ano até os primeiros 15 dias de 
setembro, foram destinados pela 
companhia R$ 29 milhões. Até o 
final do ano, devem ser somados 
mais R$1 milhão.

Autêntica, além de ser selecionada 
no festival de música autoral “É pop 
BH” nas etapas da semifinal e final, 
onde cantou no Espaço Cênico e 
no Teatro Sesc Palladium. Nas suas 
apresentações ao vivo a RAY cantou 
canções do seu novo trabalho, que 
estarão presentes no EP “Fatos Re-
ais”, a ser lançado no dia primeiro 
de novembro de 2024.

A linguagem musical e audio-
visual do trabalho autoral da Ray 
entrega um pouco da sua brasilida-
de com originalidade, jovialidade, 

coragem e frescor. Do digital ao 
presencial a artista independente 
montes-clarense, com o seu ritmo 
mineiro vem conquistando o seu 
público e se reafirmando no merca-
do musical pelo Brasil.

Prêmio Kwai 2024
Local: Vibra São Paulo
Quando: 30/10 (ao vivo) a partir 

das 20h; e 02/11 (melhores momen-
tos) a partir da 0h;

Onde assistir: Perfil Oficial do 
Kwai (30/10); SBT (02/11)
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Aumentos nos preços de banana e laranja 
impactam consumo

Montes Claros entra para a vanguarda da 
produção de combustíveis renováveis

Minas Gerais: O Gigante do Leite Brasileiro

FRUTICULTURA E HORTICULTURA

COCO MACAÚBA

DA REDAÇÃO

Aumentos nos preços de banana 
e laranja impactam consumo

O conceito de “à preço de bana-
na” parece pertencer ao passado, 
uma vez que, nos últimos meses, 
os preços da fruta têm subido con-
sideravelmente. Atualmente, na 
Zona da Mata, o quilo da banana-
-prata pode alcançar quase R$8,00, 
evidenciando uma elevação nos 
preços que afeta diretamente o 
consumo. Desde o início de 2024, 
a variação nos preços das bananas 
contribui para encarecer a cesta 
básica.

Em março, o preço do quilo 
da banana-prata em Minas Gerais 
atingiu R$6,56, enquanto a banana-
-nanica foi comercializada a R$3,29. 

Uma queda significativa foi obser-
vada em maio, quando os preços 
chegaram a R$2,00 e R$1,20, res-
pectivamente. Contudo, desde en-
tão, os valores têm subido, e neste 
mês, o quilo da banana-prata custa 
R$3,50, enquanto a banana-nanica 
está a R$3,00.

Outro fruto que impacta o bolso 
do consumidor é a laranja, com um 
aumento superior a 14% na cotação 
da laranja-lima e variações ainda 
mais acentuadas, de até 95% em al-
gumas regiões, para a laranja-pera. 
Ana Rita de Souza, proprietária de 
um mercadinho em Juiz de Fora há 
mais de 20 anos, relata o aumento 
nos preços. No meio do ano, o qui-
lo da laranja-pera custava R$4,99, 
enquanto a serra d’água (laranja-
-lima) era vendida a R$7,99. Atu-

almente, os preços são de R$8,75 
e R$17,99, respectivamente. Ana 
observou uma diminuição nas ven-
das, atribuída tanto ao aumento 
dos preços quanto à concorrência 
com outras frutas cítricas. “Acaba-
mos de sair da época da mexerica 
ponkan, que quando está na sa-
fra, fica mais barata e as pessoas 
fazem a opção por ela”, destacou.

Em relação à banana, Ana in-
formou que a demanda se man-
teve estável. “No inverno, já é es-
perado que a banana tenha menos 
saída, mas agora, mesmo com o 
aumento do preço, continua ven-
dendo bem”.

As condições climáticas têm 
influenciado os preços das frutas. 
No início do ano, fortes chuvas 
danificaram plantações, seguidas 

por uma prolongada estiagem nos 
últimos meses. O engenheiro agrô-
nomo Ícaro Nogueira, supervisor 
da Assistência Técnica e Gerencial 
(ATeG) da Cadeia Vegetal do Sis-
tema Faemg Senar, explica que a 
expectativa é de que os preços da 
banana continuem a subir. “His-
toricamente, os preços tendem a 
aumentar em outubro, atingindo 
o pico em dezembro e janeiro, 
enquanto a produção atinge seu 
máximo em fevereiro, até o final 
do período das chuvas”, comple-
mentou.

No que diz respeito à laranja, 
o aumento da demanda industrial 
para a fabricação de sucos e as 
condições climáticas adversas são 
fatores que justificam as varia-
ções acentuadas nos preços. De 

acordo com a Confederação da 
Agricultura e Pecuária do Brasil 
(CNA), na safra 2024/25, deve-se 
observar uma redução de 24,4% 
na produção de laranjas, devido 
à falta de chuvas que afetaram os 
pomares. Além disso, um surto 
de greening, uma doença sem 
cura que atinge todas as frutas 
cítricas, também contribui para 
o aumento dos preços, com um 
crescimento de quase 7% na re-
gião entre Minas Gerais e São 
Paulo neste ano.

Eventos e Desenvolvimento da 
Fruticultura na Região

A produção de frutas cítricas e 
de bananas será o foco dos even-
tos promovidos pelo Sistema Fa-

emg Senar na região. No dia 24 
de outubro, em Piau, o Sindicato 
Rural de Juiz de Fora realizará um 
Dia de Campo dedicado à produ-
ção bananeira, abordando temas 
como a implantação de bananéis, 
mercado da fruta e gestão da pro-
dução. Já no dia 11 de novembro, o 
Sindicato de Produtores Rurais de 
Tocantins organizará outro Dia de 
Campo, voltado para produtores 
de frutas cítricas. Emerson Simão, 
gerente regional do Sistema Faemg 
Senar, destaca a importância da fru-
ticultura como fonte de renda para 
as famílias rurais em Minas Gerais, 
que é o maior produtor de banana 
do Brasil e o segundo em laranja. 
“Esse apoio é essencial para o de-
senvolvimento da cadeia produti-
va”, concluiu.

DA REDAÇÃO

Minas Gerais reafirma sua posi-
ção de destaque no cenário nacio-
nal como o maior produtor de leite 
do Brasil, sendo responsável por 
cerca de 27% da produção total do 
país. Em 2023, o estado ultrapassou 
a marca de 9 bilhões de litros de lei-
te, demonstrando a robustez de sua 

cadeia produtiva e a importância da 
atividade para a economia local, espe-
cialmente nas áreas rurais.

O sucesso mineiro na produção 
leiteira é impulsionado por uma 
combinação de fatores, como clima 
favorável, vastas pastagens e reba-
nhos bovinos de alta qualidade, com 
raças especializadas como Holande-
sa, Girolando e Jersey. Além disso, a 

introdução de tecnologias avançadas 
e a qualificação constante dos pro-
dutores têm sido fundamentais para 
manter Minas Gerais na vanguarda 
do setor.

INVESTIMENTOS EM 
TECNOLOGIA E QUALIFICAÇÃO

Nos últimos anos, as fazendas de 

A cidade de Montes Claros con-
tinua atraindo novas empresas, pro-
porcionando geração de emprego e 
renda para a população. A ACELEN, 
empresa de energia criada pelo 
fundo Mubadala Capital e segunda 
maior refinadora de petróleo do 
país, divulgou recentemente o pro-
jeto de construção de um centro 
tecnológico de produção de mudas 
de macaúba e dendê em larga esca-
la, para atender a demanda de um 
projeto de combustíveis renováveis.

Agora, a empresa recebeu sinal 
verde do Banco Nacional de De-
senvolvimento Econômico e Social 

(BNDES), que garantiu recursos 
para construir o Acelen Agripark, 
um centro de inovação tecnológica 
focado em pesquisa e desenvolvi-
mento da cultura da macaúba. O 
banco anunciou, na última semana, 
um empréstimo de R$ 258 milhões 
para a implementação do projeto.

A nova planta será construída 
em Montes Claros e terá capacidade 
de germinação de 1,7 milhão de se-
mentes por mês e produção de 10,5 
milhões de mudas da planta por 
ano – a localização foi escolhida por 
possuir boa infraestrutura e ser pró-
xima dos maciços naturais de ma-

caúba. Além disso, 20% da produção 
total dos combustíveis se originarão 
da agricultura familiar, o que deve 
beneficiar mais de dez mil famílias 
em sua área de atuação. A primeira 
“safra” de óleo de macaúba chegará 
em 2028 e a produção em massa co-
meçará a partir de 2030.

Edilson Torquato, secretário de 
Desenvolvimento Econômico e Tu-
rismo de Montes Claros, destacou 
que o projeto da Acelen é de funda-
mental importância e revolucionará, 
não só ambientalmente, mas tam-
bém economicamente toda a região 
do Norte de Minas, Noroeste Minei-

ro, Vales do Jequitinhonha e Mucurí, 
além do Sul da Bahia. “A partir desse 
projeto e do Centro de Pesquisa, mi-
lhares de mudas de coco macaúba 
poderão ser plantadas em todo o 
Norte de Minas e também na Bahia. 
Significa que, em muito pouco tem-
po, nós teremos uma outra ativida-
de econômica, principalmente nas 
áreas degradadas, onde vão surgir 
florestas de palmeira de macaúba. 
Com isso, nossa região entra para 
a vanguarda da tendência mundial 
de geração de combustível limpo”, 
afirma.

Recentemente, Victor Rafael 

Barras, um dos diretores da empre-
sa, enfatizou que o Centro de Ino-
vação Tecnológico Agroindustrial 
(CITA) terá um espaço construído 
de 15 hectares, dentro de uma área 
total de 138 hectares próxima ao 
Distrito de Nova Esperança. “Ire-
mos gerar 200 empregos diretos 
nas seguintes áreas: processo de 
extração, laboratórios de germi-
nação de sementes, controle de 
qualidade, pré-viveiro, utilidades, 
compostagem, recebimento, ex-
pedição e administrativo. Nosso 
parque industrial irá nortear qual 
o melhor processo de extração de 

óleo e coprodutos em larga escala. 
Para que isso seja possível estamos 
construindo duas vias de proces-
so”, detalhou o diretor.

Sobre a empresa – a ACELEN 
é uma empresa de energia criada 
pelo fundo Mubadala Capital, um 
investidor presente em mais de 50 
países, nos mais diversos setores. 
Nasceu com o objetivo de evoluir 
o setor de energia e participar ati-
vamente da transição energética 
no Brasil. O nome é formado pelas 
primeiras letras das palavras ACE-
Leração e ENergia, que são o lema 
da empresa. (RUBENS SANTANA)

Frutas apresentam variações significativas nos valores e refletem em uma cesta básica mais cara

Nesta quarta-feira (23), técnicos da Companhia Nacional de Abastecimento (Conab) estarão em 
Unaí, Minas Gerais, para atualizar os custos de produção da pecuária leiteira

leite mineiras passaram por uma mo-
dernização significativa. O manejo 
rotacionado de pastagens, a insemi-
nação artificial e o uso de ordenhas 
mecanizadas são apenas algumas 
das práticas adotadas para aumen-
tar a eficiência e a produtividade. O 
governo do estado, em colaboração 
com instituições de pesquisa e em-
presas do setor, tem oferecido assis-
tência técnica por meio de progra-
mas como o “Mais Leite Saudável”, 
que visam garantir a competitividade 
e a sustentabilidade das pequenas e 
médias propriedades.

DESAFIOS E CUSTO 
DE PRODUÇÃO

Apesar dos avanços, o setor leitei-
ro em Minas Gerais ainda enfrenta 
desafios significativos. A instabilida-
de climática, com períodos de seca 
prolongados, impacta diretamente 
a disponibilidade de pastagem, pre-
judicando a produção. Além disso, 
o aumento dos custos de insumos, 
como ração e fertilizantes, pressiona 
pequenos produtores, que muitas 
vezes operam com margens de lucro 
reduzidas.

Os preços pagos aos produtores e 
o valor do leite ao consumidor tam-
bém são uma preocupação constan-
te. A volatilidade do mercado exige 
uma organização maior da cadeia 
produtiva para garantir que os pro-
dutores recebam uma remuneração 
justa pelo seu trabalho.

CULTURA E IDENTIDADE 
MINEIRA NO LEITE

A produção de leite em Minas 
Gerais transcende o impacto econô-
mico. Está profundamente enraizada 
na cultura e identidade do estado. 
Os queijos, requeijões e doces de 
leite mineiros são ícones da culinária 
local, reconhecidos em todo o Brasil 
e no exterior. O Queijo Minas, por 
exemplo, é um produto artesanal 
premiado internacionalmente, com 
sua produção tradicional sendo pas-
sada de geração em geração.

ATUALIZAÇÃO DOS 
CUSTOS DE PRODUÇÃO

Nesta quarta-feira (23), técni-
cos da Companhia Nacional de 
Abastecimento (Conab) estarão em 

Unaí, Minas Gerais, para atualizar 
os custos de produção da pecuária 
leiteira. O objetivo é revisar os co-
eficientes técnicos e os preços de 
insumos como mão de obra, fertili-
zantes e sementes, proporcionando 
dados essenciais para o controle e 
o gerenciamento das atividades 
produtivas. Essas informações 
auxiliam produtores e o governo 
na formulação de estratégias e na 
definição de preços mínimos para 
os produtos.

PERSPECTIVAS PROMISSORAS

Com o avanço contínuo das 
tecnologias agropecuárias e o cres-
cente reconhecimento internacio-
nal dos produtos lácteos mineiros, 
o futuro da produção de leite em 
Minas Gerais é promissor. O es-
tado tem potencial para seguir lide-
rando o setor, desde que continue a 
enfrentar seus desafios com inovação 
e soluções estratégicas. Além de ser 
uma potência econômica, o leite em 
Minas Gerais é um símbolo cultural 
que conecta o passado ao futuro, for-
talecendo o desenvolvimento rural e 
promovendo a excelência global.
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Montes Claros participa de reunião para 
desenvolver o turismo no Norte de Minas

Grande Jaraguá aguarda a Festa da Padroeira 
Sagrada Família 2024

Requerimentos são aprovados em ordinária

cidade

DESENVOLVIMENTO

Dez requerimentos foram apro-
vados durante a sessão ordinária 
desta terça-feira (22/10), na Câma-
ra de Montes Claros. O primeiro 
(n°350/2024), de iniciativa do verea-
dor Cláudio Rodrigues (Cidadania), 
solicita reforma da ponte na comu-
nidade de Atoleiro. O parlamentar 
anexou fotos no documento mos-
trando que a ponte, que foi cons-
truída com madeiras, apresenta 
rachaduras e risco à população que 
precisa utilizar o acesso.

O vereador Elair Gomes (União) 
pediu a instalação de Feira Livre 
na praça João Paulo II, no bairro 
Antônio Pimenta. De acordo com o 
vereador, a reivindicação se faz ne-
cessária, para o desenvolvimento da 

economia local, gerando emprego e 
fortalecendo a agricultura familiar.

A vice-presidente da Casa, vere-
adora Maria Helena Lopes (MDB), 
expediu ofício solicitando a instala-
ção de semáforo próximo ao cruza-
mento do antigo heliponto – entre 
as avenidas Vicente Guimarães, 
Mestra Fininha com a José Corrêa 
Machado – sentido os bairros Mo-
rada do Sol e Morada do Parque. 
Segundo a parlamentar, ambas as 
avenidas possuem placa de para-
da obrigatória, no entanto, muitos 
motoristas negligenciam, gerando 
acidentes e aumentando o conges-
tionamento.

No distrito de Ermidinha, a ve-
readora Graça da Casa do Motor 

(União), pediu a reforma da antiga 
Casa Paroquial localizada na praça 
Bom Jesus. Destaca que com a re-
forma o local também poderá ser 
utilizado como salão de velório.

O presidente da Casa, vereador 
Junior Martins (PP), solicitou gra-
mado para o campo de futebol do 
bairro Vilage do Lago. O presidente 
enfatiza que o campo, de uso dos 
moradores da região, busca incenti-
var a prática de esportes entre crian-
ças e adolescentes.

O vereador Eldair Samambaia 
(PSD) solicitou a implantação de 
câmeras de monitoramento no en-
torno da Lagoa do Interlagos e nos 
bairros, para fiscalizar e verificar 
quem está jogando lixo e entulho 

às margens da barragem, das ruas 
e lotes vagos.

No bairro Jardim Liberdade, o 
vereador Soter Magno (PSD) solici-
tou a construção de academia ao ar 
livre na área verde do bairro Jardim 
Liberdade. O parlamentar ressalta 
que o espaço promoverá a prática 
esportiva e proporcionará saúde e 
bem-estar para os moradores.

O vereador Rodrigo Cadeirante 
(União), expediu ofício solicitan-
do a construção de uma Unidade 
Estratégia da Família, no Conjunto 
Habitacional Olga Benário. Segun-
do o vereador, na região não pos-
sui nenhum posto de saúde e por 
isso, a construção se faz necessária. 
(CHRISTINE ANTONINI)

Montes Claros recebeu, na tarde 
dessa segunda-feira, 21, uma reu-
nião para discutir e promover o tu-
rismo na região Norte de Minas. Pro-
movido pela Convention & Visitors 
Bureau, em parceria com a Agência 
de Desenvolvimento da Região 
Norte de Minas Gerais (ADENOR) 

e apoio da Invest Minas, IDENE e 
Secretaria de Estado de Cultura e 
Turismo de Minas Gerais, o encon-
tro reuniu prefeitos, vice-prefeitos, 
secretários e dirigentes municipais 
de turismo, além de gestores públi-
cos e privados da área. 

O secretário estadual de Cultura 

e Turismo de Minas Gerais, Leôni-
das Oliveira, enfatizou que “a região 
norte do Estado de Minas conta com 
vários elementos que potenciali-
zam o turismo, como por exemplo 
os Modos de Fazer o Queijo Minas 
Artesanal, que é um Patrimônio Cul-
tural Imaterial Brasileiro”.

Anamélia Tagliaferri, assessora 
estratégica de Atração de Investi-
mentos para o Turismo da Invest Mi-
nas destacou que “é um prazer estar 
aqui e é muito bom estar no Norte 
de Minas, porque a gente acaba ven-
do outras realidades. Eu tenho vin-
do e pretendo vir mais, porque cada 

vez a gente volta com muitas ideias, 
identificando essa união que vocês 
estão propondo, que é extremamen-
te rica para o desenvolvimento desse 
território”.

Guilherme Guimarães, vice-pre-
feito de Montes Claros, observou 
que “Montes Claros só será mais for-

te se todo o Norte de Minas estiver 
forte. Vocês podem contar extensi-
vamente com o trabalho da nossa 
equipe. Temos que ser um porto 
seguro para que os municípios da 
região possam oferecer o turismo 
como uma grande opção para todo 
o país”, disse.

Falta pouco para a maior festa da 
região do Grande Jaraguá: a Festa da 
Padroeira Sagrada Família 2024, rea-
lizada pela Paróquia Sagrada Família 
de Montes Claros, a partir dos dias 3 
a 15 de dezembro. Mais uma vez, a 
comunidade da região promete fazer 
um dos maiores festejos da cidade. 

A Festa da Sagrada Família é o úl-
timo evento antes das celebrações na-
talinas, e encerra com chave de ouro 
o calendário dos festejos cristãos do 
município. Para o padre Paulo César 
Nogueira-CSF,os padroeiros repre-
sentam a unidade de Deus no núcleo 
mais importante, que é a família: 
“Desde o primeiro momento em que 
Deus escolheu Maria para gerar o sal-
vador do universo, tanto ela quanto 
José aceitaram e perseveraram neste 
propósito. As adversidades foram 
muitas, mas eles não desviaram do 
caminho. Um ajudando o outro e 
confiando no Senhor para vencê-las”, 
aponta. 

A família, de acordo com o padre, 
é o primeiro local a se ter contato 
com a fé: “Jesus aprendeu com sua 
mãe e pai a orar. A educação cristã é 
primordial para a unidade das nossas 
famílias, que todos os dias sofrem 
ameaças deste mundo cada vez mais 
atribulado”, comenta o padre Padre 
Paulo César Nogueira-CSF 

DIAS DE FESTEJO

Com o tema TEMA: com a sagra-
da família, peregrinos de esperança 
e o LEMA.

Jesus Maria e José, modelos de 
oração, ensinai-nos a rezar, a Festa da 
Padroeira Sagrada Família se inicia 
no dia 3 de dezembro - uma das 
novidades deste ano é a carreata 
convocando a comunidade para os 
festejos, no dia 2 de dezembro, 
com concentração na porta da 
Matriz, às 19h. “A proposta é sem-
pre contar com todos para que 

esta seja uma grande festa de fé 
e comunhão”, aponta padre Paulo 
César Nogueira-CSF.

Durante quase duas semanas 
de festa, haverão novena, tríduo, 
as missas celebradas por padres 
de diversas paróquias da Arqui-
diocese de Montes Claros e pro-
cissão. Sempre após às missas, as 
barraquinhas são a gostosa pe-
dida para saborear o melhor da 
comunidade. 

Aos finais de semana, as bar-
raquinhas contarão com shows: 
Wanderson Neves (12/12), Pago-
de SBN (13/12), Erick Rodrigues 
e Chico Lara (14/12) e André e 
Saraiva (15/12). “No dia 14 teremos 
duas apresentações, uma outra no-
vidade de nossa festa”, conta o pa-
dre Paulo Cesar Nogueira CSF.

A Festa da Padroeira Sagrada 
Família acontece na Matriz Sagrada 
Família, localizada na Av. Antônio 
de Freitas, 601, Jaraguá.
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ENSINO DE LÍNGUA PORTUGUESA E LITERATURA BRASILEIRA

saúde

3ª Semana do AVC 
é realizada pela 
Santa Casa em 
Montes Claros

IFNMG-Campus Januária abre 40 vagas 
para curso EAD gratuito de especialização

Banco do Nordeste reconhece empreendedorismo 
feminino e inovação na 10ª edição do Prêmio MPE

Cirurgia plástica pós-parto: quando é seguro fazer 
procedimentos?

Coordenada pela Santa Casa 
Montes Claros, com apoio da Asso-
ciação AVC Norte de Minas, Rotary 
Club Teresa de Calcutá e Samu 
Macro Norte, será realizada em 
Montes Claros a terceira edição da 
“Semana AVC 2024”. Com uma vasta 
programação, este ano o tema da 
campanha é “Salvar vidas e criar 
esperança”. 

Entre as atividades está prevista 
a Exposição Fotobiográfica, que es-
tará aberta ao público no Shopping 
Ibituruna, entre os dias 26 de outu-
bro e 04 de novembro. Além disso, 
será realizado no dia 25 de outubro, 
no auditório do CIMAMS, o III Fó-
rum AVC. Na programação, as te-
máticas abordadas serão a interdis-
ciplinaridade na linha de cuidado 
do AVC; fatores de risco, Sinais e 
sintomas do AVC; o papel do SAMU 
na linha de cuidado do AVC; entre 
outros. Os interessados em partici-
par do fórum, devem fazer a inscri-
ção através do https://doity.com.br/
avc2024

Já no dia 27 de outubro, das 7h 
às 13h, no Parque Sagarana, será 
realizada uma ação de saúde, em 
parceria com o município, com 
orientações sobre fatores de risco 
e tratamento do AVC. Atividades 
como aferição de pressão arterial, 
glicemia capilar e educação em Su-
porte Básico de Vida serão ofereci-
das à população.  

A Santa Casa Montes Claros é 
referência regional  para pacientes 
vítimas desta enfermidade. No hos-
pital, a Enfermaria Santa Teresa de 
Calcutá, exclusiva para atendimento 
dos pacientes acometidos pelo AVC, 
funciona há cinco anos e já realizou 
mais de 5500 atendimentos, refle-
tindo na redução de 63% da morta-
lidade dos pacientes. O atendimen-
to é realizado via Sistema Único de 
Saúde - SUS. 

Sobre o AVC

De acordo com a Organização 
Mundial de Saúde (OMS), o Aciden-

te Vascular Cerebral (AVC) é uma 
condição que envolve o rápido de-
senvolvimento de sinais e sintomas 
clínicos relacionados a distúrbios 
cerebrais de origem vascular. Essa 
enfermidade provoca alterações sig-
nificativas nas funções cognitivas e 
sensório-motoras, dependendo da 
área e extensão da lesão. Estatísti-
cas da World Stroke Organization 
indicam que uma em cada quatro 
pessoas no mundo enfrentará um 
AVC em algum momento de suas 
vidas, tornando-o a segunda prin-
cipal causa de morte global, afetan-
do cerca de 17 milhões de pessoas 
por ano.

No Brasil, a situação é ainda mais 
alarmante, com o AVC figurando 
como a principal causa de morte e 
incapacidade. Após um AVC, aproxi-
madamente um terço dos pacientes 
fica com incapacidades permanen-
tes, 70% não consegue retomar suas 
atividades laborais anteriores e 50% 
tornam-se dependentes de outras 
pessoas para as atividades diárias.

De 24/10 a 17/11/2024 estarão 
abertas as inscrições de candida-
tos para a seleção do curso de 
pós-graduação lato sensu (espe-
cialização) em Ensino de Língua 
Portuguesa e Literatura Brasilei-
ra, que será ofertado pelo Insti-

tuto Federal do Norte de Minas 
Gerais (IFNMG)-Campus Januá-
ria, na modalidade de educação 
a distância (EAD). As inscrições 
serão realizadas por meio de 
formulário eletrônico que será 
disponibilizado aqui no período 

previsto.
São 40 vagas para o ano le-

tivo de 2025, sendo cinco delas 
reservadas para pessoas com 
necessidades específicas. Podem 
concorrer às vagas portadores 
de diploma de curso superior, 

egressos de licenciaturas e de 
cursos de bacharelado e tecnolo-
gia, que atuam na área de edu-
cação.

A especialização tem carga 
horária de 380 horas, com du-
ração prevista para dois semes-

tres, sem exigência de trabalho 
de conclusão de curso (TCC). As 
aulas serão virtuais, assíncronas 
e com dois ou quatro encontros 
síncronos (via videoconferência) 
por disciplinas, uma vez por se-
mana, à noite. O início do curso 

está previsto para 20/01/2025
Os candidatos serão selecio-

nados e classificados conforme 
itens e pontuação apresentados 
no edital de seleção, consideran-
do critérios de formação acadê-
mica e experiência profissional.

As trajetórias de sucesso de mi-
cro e pequenas empresas mineiras 
vão ser aplaudidas nesta quinta-fei-
ra, 24, às 19h. A 10ª edição do Prê-
mio Banco do Nordeste da Micro e 
Pequena reconhece iniciativas exito-
sas e traz como novidade em 2024 
o troféu para a categoria Empreen-
dedorismo Feminino. A solenidade 
será realizada no auditório do Cen-
tro de Ciências Humanas, no prédio 

2 da Universidade Estadual de Mon-
tes Claros (Unimontes).

O superintendente estadual do 
BNB em Minas Gerais, Wesley Ma-
ciel, destaca a importância da cria-
ção da nova categoria. “Sempre que 
reconhecemos e premiamos o tra-
balho de excelência de uma mulher, 
passamos uma mensagem a todas 
que ainda estão no início das suas 
trajetórias profissionais ou até mes-

mo antes disso: você também pode 
atingir o sucesso. Ainda é comum o 
público feminino ter mais dificulda-
des para empreender, por isso faze-
mos questão de dar atenção especial 
e de exaltar as empresárias da nossa 
região”, defende.

Serão agraciados ainda outros 
clientes do Banco do Nordeste com 
troféus nas categorias Microempre-
sa, Pequena Empresa e Inovação. 

Os quatro premiados empreendem 
e impulsionam o desenvolvimento 
local em Almenara, Bocaiúva, Espi-
nosa e Japonvar.

A comissão julgadora avaliou cri-
térios como inovações empregadas 
na atividade, número de empregos 
gerados, evolução das receitas após 
financiamento e adoção de práticas 
que visam à redução do impacto 
ambiental.

O júri da 10ª edição do Prêmio 
Banco do Nordeste da Micro e Pe-
quena Empresa é composto por pro-
fissionais da Unimontes, Associação 
Comercial, Industrial e de Serviço 
de Montes Claros (ACI), Câmara Dos 
Dirigentes Lojistas de Montes Claros 
(CDL), Secretaria de Desenvolvi-
mento Municipal de Montes Claros e 
Serviço Brasileiro de Apoio às Micro 
e Pequenas Empresas (Sebrae).

SERVIÇO

Evento: 10º Prêmio Banco do 
Nordeste da Micro e Pequena 
Empresa

Quando: Quinta-feira, 24/10, 
às 19h

Onde: Auditório do Centro de 
Ciências Humanas, prédio 2 da 
Unimontes

Durante a gravidez e após a 
chegada do bebê, muitas mães en-
frentam mudanças significativas 
em seus corpos, que nem sempre 
se resolvem com o tempo ou com 
exercícios físicos. A procura por 
cirurgias plásticas pós-gestação, 
como abdominoplastia e mamo-
plastia, tem se tornado cada vez 
mais frequente, mas nem todos os 
procedimentos são recomenda-
dos de imediato. 

Especialistas ressaltam que 
decidir por uma cirurgia plástica 
após a gestação envolve mais do 
que o desejo de recuperar a au-
toestima. É preciso respeitar o 
tempo que o corpo necessita para 
se restabelecer por completo das 
transformações da gravidez. O 
cirurgião plástico Guilherme Ri-
beiro, da Clínica Fibonacci, destaca 
que também é crucial aguardar o 
fim da amamentação antes de qual-
quer procedimento estético, seja a 
paciente mãe por parto normal ou 

cesárea.
“Para a cirurgia de mama, pen-

so em seis meses após o término da 
amamentação. Então, se a paciente 
amamentar durante um ano, será 
em 18 meses. Se ela amamentar por 
um mês, serão sete meses”, explica 
o médico. Segundo o especialista, 
esse tempo é necessário porque o 
tecido mamário passa por muitas 
alterações durante a lactação. E, 
qualquer intervenção prematura 
poderá comprometer os resulta-
dos desejados e colocar em risco 
também a saúde da mãe.

Quando se trata de procedi-
mentos como lipoaspiração e 
abdominoplastia, também é re-
comendado um tempo de espe-
ra. Ele varia de seis meses a um 
ano após o nascimento do bebê. 
Guilherme Ribeiro ressalta que o 
período ideal para a cirurgia está 
relacionado à perda de peso e à 
recuperação do corpo ao estado 
pré-gestacional. “Tanto na cesá-

rea, quanto no parto normal, é 
um prazo que vai de, no míni-
mo, seis meses a um ano depois 
do nascimento. E isso depende 
muito do ganho de peso no pré-
-operatório e do retorno ao peso 
ideal”, comenta. 

Além disso, o médico reforça, 
que é imprescindível que a mu-
lher já tenha encerrado a ama-
mentação antes de se submeter a 
esses procedimentos, pois o pro-
cesso de lactação pode interferir 
tanto na segurança, quanto nos 
resultados cirúrgicos.

E para quem pensa em reali-
zar cirurgias plásticas logo após 
o parto, o especialista é enfático: 
“Nem pensar! O corpo passa por 
transformações e adaptações sig-
nificativas no período pós-parto, 
e a realização de procedimentos 
cirúrgicos durante esse momento 
pode acarretar em riscos para a 
saúde da paciente, além de interfe-
rir na cicatrização”.

Ideias como a de unir cirurgias 
plásticas ao parto, ainda que raras, 
não têm respaldo do especialista. 
“Não são indicadas propostas do ci-
rurgião plástico participar do mo-
mento do parto para estruturar 
ou costurar o músculo, ou mes-
mo para fazer uma lipoaspiração 
no parto”, reforça Ribeiro.

CUIDADOS E EXPECTATIVAS 
PÓS-OPERATÓRIAS

Uma vez respeitados os tem-
pos de espera e realizados os 
procedimentos, é importante que 
a paciente tenha expectativas re-
alistas sobre os resultados e siga 
todas as orientações pós-opera-
tórias. O período de recuperação 
requer cuidados específicos, como 
repouso adequado, uso de cintas 
compressivas e acompanhamento 
médico constante. 

“Cada corpo é único e reage de 

PAT R O C I N A D O R E S 

A P O I O 

Club de Montes Claros 
Teresa de Calcutá.

CLIQUE AQUI

25 DE OUTUBRO

III FÓRUM AVC 2024

A Interdisciplinaridade na Linha de Cuidado do AVC

Local: CIMAMS

Horário: 16h às 21h

16h - Credenciamento 

16h30 - Abertura Oficial 

17h - Apresentação da Banda Militar

17h30 - PREVENÇÃO

Moderadora: Drª. Claudia de Alvarenga Diniz Fonseca  

Tema 1: O Papel da Atenção Primária na Linha de Cuidado 

do AVC. 

Convidada:  Ms. Daniella Cristina Martins Dias Veloso

Tema 2:  Fatores de Risco, Sinais e Sintomas do AVC. 

Convidado:  Drº. Willian Moreira Sena

Tema 3:  Políticas Públicas na Linha de Cuidado do AVC. 

Convidado:  Ms. João Alves Pereira 

Tema 4: Papel da Associação AVC na Linha de Cuidado do 

AVC.

Convidado:  Drº. Marcílio Monteiro Catarino

18h30 - INTERVENÇÃO

Moderador: Dr. Daniel Ferreira Fagundes

Tema 1: O Papel do SAMU na Linha de Cuidado do AVC.

Convidada: Drª. Larissa Campos da Rocha 

Tema 2: O Manejo do Paciente com AVC na Linha de 

Cuidado na Atenção Hospitalar .

Convidado:  Drº. Marcílio Monteiro Catarino

Tema 3: Manejo da Enfermagem na Diluição das Drogas e 

Otimização dos Tempos na Linha de Cuidado do AVC. 

Convidada:  Letícia Gonçalves de Souza

R E A L I Z A Ç Ã O

Rodas de Conversa

Inscrição: 

19h30 - REABILITAÇÃO

Moderador: Drº. Lucas Medeiros de Araújo

Tema 1: O Papel da Equipe Multidisciplinar na Reabilitação 

do Paciente Pós AVC, nos Aspectos Físicos e Psicológicos.

Convidados: Drª. Anne Antunes Durães Rodrigues,  Luís 

Almeida Ramos; Drª. Maria Luísa Angélica Campos; Padre 

Ildomar Pereira da Fonseca.

Tema 2: Testemunho Paciente - Relato de Experiência no 

Processo de Reabilitação: Maria de Jesus Pereira Lima.

20h30 - Apresentação Artística

21h - Coquetel de Encerramento

27 DE OUTUBRO

AÇÃO #MAIORDOQUEOAVC

Horário: 07h às 13h

Local: Parque Sagarana

- Educação em Saúde com a Equipe Multiprofissional: 

Conscientização da população quanto a prevenção e 

cuidados no pós AVC.

- Tenda da Fisioterapia: demonstração de reabilitação 

motora.

- Tenda da Fonoaudiologia: Cuidados no processo 

alimentar.

- Tenda da Enfermagem: Aferição de pressão arterial e 

glicemia capilar.

- SAMU - Núcleo de Educação Permanente: Ação educativa 

e Formação em suporte básico de vida para a população em 

geral.

-  No  inter ior  do  parque  Sa garana :  caminha da 

supervisionada pelo educador físico.

26 DE OUTUBRO A 04 DE NOVEMBRO

EXPOSIÇÃO FOTOBIOGRÁFICA

Tema: “Caminhos da Esperança”

Local: Shopping Ibituruna

Abertura oficial: 26/10 - 11h

Intervenções cirúrgicas logo após a gravidez podem oferecer riscos e comprometer resultados, 
alerta especialista

forma diferente às cirurgias, mas a 
paciência e os cuidados são funda-
mentais para alcançar os resultados 
esperados”, completa o especialis-
ta”.

Dessa forma, as cirurgias plásti-
cas após a gestação oferecem a pos-

sibilidade de resgatar a confiança e 
a autoestima das mães, mas devem 
ser realizadas de forma consciente, 
respeitando o tempo de recupera-
ção natural do corpo e sempre com 
o acompanhamento de um profis-
sional especializado.
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Policial Militar acusado de matar jovem 
em boate é julgado em Montes Claros

Mulher é presa por 
estupro de vulnerável 
em Montes Claros

PCMG prende suspeito de 
descumprir medidas protetivas 
em Montes Claros

Vândalos destroem patrimônio público em 
Janaúba: Equipamentos da academia da saúde 
são incendiados

D
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O julgamento do policial militar 
acusado de assassinar um jovem de 
21 anos em uma boate de Montes 
Claros, ocorrido em dezembro de 
2023, está sendo realizado nesta 
terça-feira (22). O acusado, de 30 
anos, é responsabilizado por um 
homicídio triplamente qualificado, 
conforme a denúncia do Ministério 
Público.

Segundo a acusação, o crime foi 
motivado por uma razão fútil, en-
volvendo uma discussão sobre um 
jaleco. O MP apontou que o policial 
agiu de maneira repentina e des-
proporcional, já que a vítima estava 

desarmada e não esperava ser ata-
cada. O disparo de arma de fogo, 
realizado em um local com grande 
concentração de pessoas, também 
resultou em perigo para outras pes-
soas presentes, configurando o uso 
de um meio que expôs o público a 
risco comum.

Além disso, o Ministério Público 
solicitou que a família da vítima seja 
indenizada em pelo menos R$ 100 
mil. O caso gerou grande comoção, 
e os parentes da vítima esperam 
que a justiça seja feita.

O CASO

De acordo com o boletim de 
ocorrência, o incidente começou 
quando o policial agrediu uma mu-
lher, o que levou o namorado dela 
a confrontá-lo. Durante a confusão, 
o policial tentou agredir o rapaz e, 
após um empurrão, disparou con-
tra a vítima. O suspeito se entregou 
à polícia horas depois do ocorrido 
e entregou a arma usada no crime.

Em depoimento, o policial rela-
tou que estava na boate com uma 
amiga e havia saído para pegar um 
jaleco esquecido. Ao retornar, foi 
acusado de roubo, o que gerou 
uma discussão. Ele afirmou que foi 

agredido por dois homens, embora 
não tenha especificado se a vítima 
foi um dos agressores. O caso ainda 
está sendo investigado.

REAÇÕES DA BOATE
A direção da boate, por meio de 

uma nota, expressou solidariedade 
à vítima e seus familiares, reafirman-
do o compromisso com a segurança 
e bem-estar dos clientes. A boate in-
formou que o policial se identificou 
como militar ao entrar no local, o 
que lhe conferia o direito de portar 
arma, conforme a legislação. A em-
presa também destacou que todas 

as medidas de segurança foram se-
guidas e que está colaborando com 
as investigações.

A DOR DA FAMÍLIA
Em entrevista, a tia da vítima, 

Iracema Mota, relatou o sofrimen-
to da família após receber a trágica 
notícia do assassinato. “Quando me 
avisaram que algo tinha acontecido 
com o Felipe, eu não queria acre-
ditar. Depois soubemos que ele já 
havia sido levado para o IML. Desde 
aquele dia, estamos com o coração 
partido. O que queremos é justiça, 
pois não há nada que traga o Felipe 

de volta”, desabafou.
Iracema descreveu Felipe como 

uma pessoa extrovertida, respeita-
dora e feliz, que estava começando 
sua carreira no turismo ao lado do 
pai e iniciando um relacionamento 
amoroso. “Ele estava vivendo um 
momento muito feliz em sua vida, e 
isso torna essa tragédia ainda mais 
difícil de suportar”, afirmou, emo-
cionada.

O julgamento continua, e a fa-
mília espera que a justiça seja feita, 
para que a memória de Felipe possa 
ser honrada e que sua perda não 
seja em vão.

A Polícia Civil de Minas Gerais 
(PCMG) cumpriu um mandado de 
prisão contra uma mulher de 49 
anos, em Montes Claros, no Norte 
do estado. Ela foi condenada a 10 
anos de prisão por estupro de vul-
nerável contra uma adolescente de 
17 anos com deficiência mental, em 
2014.

ENTENDA

A investigação revelou que a 
mulher convidou a vítima para sua 
casa, presenteou-a com uma blusa 
e, em seguida, cometeu atos libidi-
nosos diversos. A vítima contou à 
mãe sobre o abuso, que denunciou 

o crime à polícia.
Após investigações, a mulher foi 

indiciada e condenada a 10 anos de 
reclusão em regime fechado.

Em levantamentos, a equipe de 
policiais civis localizou a conde-
nada no local de trabalho dela e a 
prendeu. Ela agora está no sistema 
prisional à disposição da Justiça.

Um homem de 24 anos foi pre-
so preventivamente pela Polícia Ci-
vil de Minas Gerais (PCMG), nesta 
segunda-feira (21/10), em Montes 
Claros, região Norte do estado, 
por descumprimento de medidas 
protetivas de urgência. A vítima, de 
17 anos, ex-namorada do suspeito, 
afirmou estar sendo perseguida 
desde o fim do relacionamento, 
ocorrido há mais de um ano.

Histórico de ameaças

Ao longo desse período, a víti-
ma registrou três ocorrências con-

tra o suspeito, alegando que ele 
estava ameaçando sua integridade 
psicológica e colocando sua segu-
rança e a de sua família em risco.

O primeiro incidente ocorreu 
no dia 8 de setembro, quando o 
homem teria invadido a residên-
cia da jovem, arrombado o por-
tão, quebrado uma janela com 
uma pedra e ameaçado tanto a ví-
tima quanto os pais dela. Apenas 
três dias depois (12/9), o suspeito 
teria retornado ao local, quebra-
do outra janela com um martelo 
e atirado uma pedra contra a mãe 
da vítima.

No dia 21 de setembro, a jo-
vem relatou que estava em uma 
padaria quando o investigado, ar-
mado com uma faca, gritou que a 
mataria, forçando-a a correr para 
casa. Em todas as ocasiões, o sus-
peito fugiu antes de ser detido.

Prisão

Diante das denúncias e do des-
cumprimento das medidas prote-
tivas, a delegada Karine Maia, titu-
lar da Delegacia de Atendimento 
à Mulher (Deam) em Montes Cla-
ros, instaurou inquérito policial 

para investigar os fatos. 
A delegada representou pela 

prisão preventiva do investigado, 
justificando a necessidade de res-
tabelecer a ordem pública e ga-
rantir a integridade física e psico-
lógica da vítima e seus familiares.

O homem foi localizado e pre-
so no bairro Morrinhos durante 
levantamentos realizados pela 
equipe policial na tarde dessa 
segunda-feira. Após a formaliza-
ção da prisão, o suspeito foi en-
caminhado ao sistema prisional, 
onde permanece à disposição da 
Justiça.

Uma cena lamentável chocou a 
cidade de Janaúba nesta terça-fei-
ra, 22 de outubro. Equipamentos 
da Academia da Saúde, instalada 
no Residencial Jardim das Acácias, 
foram alvo de vandalismo. Um dos 
aparelhos, utilizado pela população 
para a prática de exercícios físicos, 
foi arrancado, jogado no lixo e, em 

seguida, incendiado.
A descoberta ocorreu durante 

um mutirão de limpeza organizado 
pela equipe de Limpeza Pública, 
que atuava nos residenciais Dona 
Lindu e Jardim das Acácias, no 
bairro Algodões. A ação fazia parte 
de uma campanha de prevenção à 
dengue e outras doenças transmi-

tidas por mosquitos. No entanto, a 
equipe se deparou com o cenário 
de destruição, que causou revolta 
entre os moradores e servidores 
públicos.

Este não é o primeiro episódio 
de vandalismo na Academia da Saú-
de do Residencial Jardim das Acá-
cias. Os constantes ataques a esse 

espaço público, que foi projetado 
para oferecer bem-estar e qualida-
de de vida aos cidadãos, têm gera-
do prejuízos ao poder público e 
frustrado a comunidade local, que 
se vê privada de um equipamento 
fundamental para o lazer e saúde.

A Prefeitura de Janaúba reforça 
que depredar o patrimônio público 

é crime, passível de punições legais. 
O custo dos reparos recai sobre os 
cofres municipais, recursos esses 
que poderiam ser direcionados 
para outras áreas de necessidade 
da cidade. As autoridades apelam 
para que a população contribua 
com a conservação dos bens públi-
cos, que são adquiridos com o di-

nheiro dos impostos dos cidadãos 
e destinados ao uso coletivo.

A administração municipal tam-
bém solicita que qualquer ato de 
vandalismo seja denunciado, para 
que medidas possam ser tomadas 
com rapidez, evitando novos da-
nos e prejuízos para a comunida-
de.
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Comunidade de Ibiaí reúne crianças 
em Ação de Alegria e Cidadania

Equinox Gold e Prefeitura de Porteirinha 
unem forças no combate à Doença de Chagas

SAAE lança edital de 
chamamento público para a 
coleta seletiva no município

Conab começa pesquisa para o 2º Levantamento 
da Safra de Grãos 2024/25

DIA DAS CRIANÇAS SOLIDÁRIO

Neste sábado (19), a cidade de 
Ibiaí celebrou o “Dia das Crianças 
Solidário”, um evento marcado por 
solidariedade e integração, organi-
zado pelos empresários e cristãos 
Elienay e Weslei. Com o apoio de 
dezenas de voluntários, a ação trou-

xe alegria e momentos inesquecíveis 
para mais de 100 crianças, além de 
pais e avós. A celebração faz parte 
da Semana da Criança, uma tradição 
local desde 2023.

A programação foi repleta de ati-
vidades educativas e de lazer, como 

A Mineração Riacho dos Macha-
dos/Equinox Gold é parceira da 
prefeitura de Porteirinha (MG) no 
fortalecimento do programa Inte-
graChagas Brasil, uma pesquisa do 
Ministério da Saúde para diagnós-
tico rápido e cuidado das pessoas 
acometidas pela doença de Chagas. 
A cidade faz parte de cinco municí-
pios escolhidos pela alta incidên-
cia da doença em sua população. 
Estima-se que, atualmente, de 2 a 
4 milhões de pessoas no país es-
tejam infectadas pelo Trypanoso-
ma cruzi, parasita que transmite a 
doença, mas menos de 10% delas 
têm o diagnóstico e o tratamento 
adequado.

A convite da prefeitura de Portei-
rinha, a Equinox Gold está partici-
pando de uma das fases mais sensí-
veis do programa, que é a testagem 
rápida de triagem para detecção da 

doença e ampliação do acesso ao 
diagnóstico. Para isso, recebeu 100 
testes para serem realizados em 
seus funcionários da Mineração Ria-
cho dos Machados, que residem em 
Porteirinha e Riacho dos Machados.

Uma imagem com vestuário, 
pessoa, sapatos, interior

DESCRIÇÃO GERADA
 AUTOMATICAMENTE

Funcionários da Mineração Ria-
cho dos Machados participam do 
Dia D de Promoção à Saúde sobre 
a Doença de Chagas.

Caso os testes sejam positivos, 
é realizado um segundo exame de 
sorologia para confirmação da do-
ença. Se a testagem der reagente, 
o funcionário passa a integrar o 
Programa de Doenças Crônicas da 
Equinox Gold e a ser acompanhado 

pelo médico do trabalho da mine-
radora, além da equipe responsável 
pela saúde de Porteirinha e Riacho 
dos Machados.

“A prefeitura de Porteirinha sem-
pre nos convida para participar de 
ações de saúde que auxiliam toda 
a população. Já fizemos testes, na 
empresa, para detectar hepatite, 
sífilis, HIV, além de outras ações de 
promoção à saúde”, afirma Apareci-
da Vaneandra Sousa Batista, do am-
bulatório da Mineração Riacho dos 
Machados.

INTEGRACHAGAS

Em Porteirinha, estão previstos 
16 mil testes rápidos de triagem na 
população. O município foi escolhi-
do para ser piloto do programa pela 
alta incidência de mortalidade por 
Chagas e a falta de dados de pessoas 

infectadas. Além da população, cer-
ca de 200 cães do município tam-
bém estão sendo testados, já que, 
apesar de não serem transmissores, 
os animais ajudam a detectar locais 
que podem ter pessoas infectadas.

Segundo a integrante do grupo 
gestor do IntegraChagas em Portei-
rinha, Carlaila Monikh dos Santos, 
além da testagem, que deve durar 
até dezembro, a secretaria de Saúde 
também faz o acompanhamento, com 
a disponibilização de medicamentos, 
além de visitas anuais às pessoas in-
fectadas. “Também fazemos a borrifa-
ção de inseticidas nas residências ou 
outros locais que podem ter transmis-
sores como galinheiros, chiqueiros e 
locais rurais de criação de animais 
que possam favorecer a contamina-
ção”, explica.

Para mobilizar a população quan-
to à importância do IntegraChagas, 

Carlaila conta que a prefeitura fez 
uma mobilização social envolvendo 
escolas, praças, igrejas e veículos de 
comunicação, destacando o conceito 
do programa e suas ações para en-
frentar esse problema de saúde públi-
ca do município.

DOENÇA DE CHAGAS

Estima-se que 6 a 7 milhões de 
pessoas no mundo (a maioria na 
América Latina) estejam infectadas 
com Trypanosoma cruzi, parasita que 
causa a doença de Chagas. A transmis-
são ocorre pelo inseto barbeiro (vetor 
triatomíneo), por via oral (transmiti-
do por alimentos), pelo sangue/com-
ponentes sanguíneos, por transmis-
são de mãe para filho/a (congênita), 
por transplante de órgãos e por aci-
dente em laboratório de pesquisa.

A doença de Chagas faz parte 

das quatro principais causas de 
morte por doenças infecciosas e pa-
rasitárias no país.

SOBRE A EQUINOX GOLD

A Equinox Gold é uma minera-
dora canadense focada no cresci-
mento, com sete minas de ouro em 
operação em quatro países: Brasil, 
Canadá, Estados Unidos e México, 
além do projeto Greenstone (Cana-
dá) em desenvolvimento e prestes a 
se tornar a próxima mina em ope-
ração. A empresa segue o caminho 
para atingir mais de um milhão de 
onças de produção anual de ouro a 
partir de um conjunto de projetos 
de desenvolvimento e expansão. 
No Brasil, são quatro operações da 
Equinox Gold, localizadas nos es-
tados da Bahia, Maranhão e Minas 
Gerais.

O SAAE Pirapora abriu o edital 
de chamamento público que ob-
jetiva o fortalecimento da Coleta 
Seletiva Municipal de materiais re-
cicláveis no município.

O Edital de Chamamento Públi-
co visa estabelecer parcerias com a 

Associações e Cooperativas que já 
atuam no setor há mais de um ano, 
por meio de repasse financeiro.

As entidades, que estiverem com 
a documentação de acordo com as 
normas do Edital serão credencia-
das para receber o subsidio mensal. 

A iniciativa é um fomento impor-
tante para a categoria que atua na 
Coleta Seletiva Municipal como for-
ma de ofertar recursos para garantir 
melhorias estruturais e incentivar 
a expansão do serviço, e melhores 
condições de trabalho. 

A Prefeitura de Pirapora, por 
meio do SAAE, está promovendo 
iniciativas que fomente o setor e 
garanta a sustentabilidade dos re-
cicladores com foco em garantir 
também melhores condições am-
bientais para a cidade.

No período de 20 a 26 de outu-
bro, os técnicos da Companhia Na-
cional de Abastecimento 

(Conab) coletam dados nas re-
giões produtoras de Minas Gerais 
para compor as estimativas do 2º 

Levantamento da Safra de Grãos 
2024/2025. A realização do estudo 
se dá via contato telefônico pelos 
técnicos da Companhia às diversas 
instituições parceiras, como coope-
rativas agrícolas, empresas de assis-

tência técnica públicas e privadas, 
revendas de insumos agropecuá-
rios e empresas de planejamento 
de projetos rurais.

Nesta pesquisa, serão levantadas 
informações a respeito da área a ser 

plantada, percentual já semeado, 
condições das lavouras, estádio de 
desenvolvimento das culturas, ofer-
ta e demanda por insumos e crédi-
to rural para as culturas de 1ª safra 
(algodão, amendoim, arroz, feijão, 

milho e soja).
No primeiro levantamento desta 

safra, estimado pela Conab neste 
mês de outubro, o estado de Minas 
Gerais tinha produção total prevista 
de 17,24 milhões de toneladas, em 

uma área de 4,27 milhões de hecta-
res e produtividade média dos cul-
tivos de 4.033 quilos por hectare. 
Os números do 2º Levantamento 
da Safra de Grãos 2024/2025 serão 
divulgados no dia 14 de novembro.

a popular gincana do “cabelo malu-
co”, além de dinâmicas de integra-
ção comunitária. O objetivo central 
do projeto é promover laços de ami-
zade e cooperação na cidade, incen-
tivando o voluntariado e contando 
com o patrocínio do comércio local.

A prefeita eleita, Dra. Maurina, 
e o vice-prefeito, Dr. Valter, parti-
ciparam ativamente, trazendo um 
exemplo de empatia e cidadania ao 
evento. A presença das autoridades 
reforçou o comprometimento com 
o bem-estar da comunidade e o 

apoio às ações sociais.
Para as famílias, o evento foi mui-

to mais do que um dia de diversão. 
Ele simbolizou o poder da união e 
do esforço coletivo, com sorrisos e 
momentos de alegria estampados no 
rosto de cada criança, evidenciando 
que pequenos gestos podem fazer 
grandes diferenças. Em uma cidade 
que valoriza suas crianças, o “Dia 
das Crianças Solidário” mostrou que 
o melhor que podemos oferecer está 
no acolhimento e na generosidade 
da comunidade.

Parceria fortalece o programa IntegraChagas Brasil, do Ministério da Saúde, com testagem 
rápida e ampliação do acesso ao diagnóstico
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Jordão Nicácio avisa a Deodora 
que fez o combinado, e Cira ouve. 
Caridade se desespera com a au-
sência de Primo Cícero, e estranha 
a tranquilidade de Esperança. Zé 
Beltino desabafa com Dracena so-
bre sua raiva de Deodora. Padre 
Zezo implora para que os Leonel 

não se vinguem de Deodora. Artur acusa Marcelo Gouveia de envolvimento 
no sequestro de Primo Cícero Vespertino desconfia da presença de Deodo-
ra no cabaré e a questiona se está procurando um álibi. Ariosto pede que 
Quinota interceda por ele junto a Artur. 

O testamento e a foturna de Cid Moreira seguem gerando disputa na Justiça e troca de 
acusações

Testamento de Cid Moreira gera nova onda de acusações dos filhos do jornalista contra 
viúva, Fátima Sampaio

Filhos de Cid Moreira correram para abrir inventário do pai logo após sua morte, em 3 
de outubro de 2024

Filhos de Cid Moreira alegam que testamento reuniu só duas testemunhas, ao invés de 
três, e que ambas são amigas íntimas de Fátima Sampaio

Filhos de Cid Moreira já acusaram Fátima Sampaio de se apropriar e vender bens do 
apresentador a preços inferiores

Filhos de Cid Moreira também dizem que o cartório onde foi registrado o testamento 
do jornalista não fez a gravação da lavratura

O patrimônio milionário de Cid Moreira segue gerando uma disputa entre a família 
do jornalista, que morreu no começo de outubro aos 97 anos. Acusado gravemente por 
seu filho Roger, o ex-apresentador do “Jornal Nacional” deserdou em testamento tanto o 
cabeleireiro quanto Rodrigo, seu outro filho. Para a defesa da dupla, o documento será 
impugnado.

Passados quase 20 dias do falecimento de Cid, novos detalhes da briga na Justiça foram 
revelados. No último dia 16, Roger e Rodrigo voltaram a atacar Fátima Sampaio Moreira, 
viúva do jornalista, agora na Justiça, e passaram a fazer questionamentos a respeito se o 
testamento do pai é legal ou não.

Testamento de Cid Moreira será anulado?
A informação é da colunista Fábia Oliveira, do portal “Metrópoles”. Vale lembrar que a 

jornalista já foi acusada de vender a preço extremamente baixo imóveis que pertenceram a 
Cid. Roger e Rodrigo alegam agora que o testamento não teve três pessoas como testemu-
nhas e apenas duas, infringindo a lei.

Segundo os filhos de Cid, essas duas testemunhas são amigas íntimas de Fátima e mo-
radoras da mesma rua, sendo que uma enfrenta graves problemas em relação ao dinheiro. 
Por isso, eles classificam-nas de “duvidosas”.

Filhos de Cid Moreira fazem novas acusações à viúva
Outro argumento é que o cartório não teria realizado a gravação da lavratura do docu-

mento. E não é só isso. Roger e Rodrigo dizem ainda que Fátima teria definido Cid como 
alguém “totalmente desequilibrado”, e que o pai famoso já não apresentava condições de 
assinar nenhum documento.

Por fim, afirma que a madrasta quer usar o testamento para escapar da lei, uma vez que 
o casamento ocorreu em separação total de bens diante da idade de Cid. A morte de Cid 
ocorreu no dia 3 após quase um mês de internação por falência múltipla dos órgãos - o 
jornalista estava tratando um quadro de insuficiência renal crônica.

Patricia Abravanel ganhou na Justiça indenização após ter conta bloqueada na web por 
supostamente ‘infração’ às diretrizes

Filha de Silvio Santos, Patricia Abravanel ganha na Justiça indenização após ter conta 
bloqueada na web: ‘Infringido as diretrizes’

Patricia Abravanel teve conta na web bloqueada sem ser avisada do motivo da decisão: 
‘Infringido as diretrizes’

Patricia Abravanel entrou com ação contra a Meta; juiz entendeu ter havido ‘abuso de 
direito’

Patricia Abravanel se emocionou e ficou com lágrimas nos olhos ao retornar às grava-
ções no SBT após a morte de Silvio Santos

Patricia Abravanel conquistou uma vitória por ação na Justiça contra a Meta, proprietá-
ria do Instagram e do Facebook, e vai ganhar uma indenização de R$ 8 mil. Podendo ser 
substituída por uma irmã em nova fase de programa fracassado do SBT, a filha número 
quatro de Silvio Santos (1930-2024) teve suas contas bloqueadas em março deste ano, 
porém sem receber muitas explicações.

Foi relatado que Patricia, envolvida em recente polêmica com o sertanejo Marrone, 
havia “infringido as diretrizes” da plataforma. Mas que diretrizes são essas? Quando houve 
a “infração”? Isso não foi respondido, segundo a coluna “Veja Gente”.

Patricia Abravanel na Justiça contra rede social
O juiz João Guilherme Ponzoni Marcondes, do Tribunal de Justiça de São Paulo, defen-

deu o bloqueio de qualquer conta pela empresa de Mark Zuckerberg, contudo devem ser 
apresentados fatos que levaram ao bloqueio, o que tem sido muito comum no Brasil nos 
últimos tempos em várias redes sociais.

Jão discute com Chico. Jayme 
revela sua desconfiança para Tereza. 
Jayme confirma que Osmar roubou 
o prêmio da família de Lindomar. 
Roxelle marca um encontro com 
Sebastian. Osmar vai à casa de Dora-
lice. Sidney conta para Cida sobre o 
desentendimento entre Jão e Chico. 
Cacá se esconde ao ver Madalena. 

Violeta arma uma falsa emboscada com seus capangas para que Osmar con-
fie em Jô e Cacá. Jão chega à casa de Madalena.

RESUMO DE Novelas
Viola pergunta a Luma se ela 

acha que Mavi pode ser um ban-
dido. Mavi mente para Viola, di-
zendo que sofreu ameaças caso o 
casamento se realizasse. Viola pede 
desculpas a Mavi. Robson humilha 
Fátima. Iberê oferece emprego em 
Portugal para Michele e Cristiano.

Viúva de Cid Moreira x filhos 
do jornalista: testamento gera 
nova onda de acusações na 
família

Filha de Silvio Santos, Patricia 
Abravanel ganha indenização na 
Justiça após ter conta bloqueada na 
web: 'Infringido as diretrizes'

PROGRAMAÇÃO TV GAZETA 
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Pela primeira vez, Montes Claros vai sediar 
Campeonato Mineiro de Vôlei Sub-17

3ª Copa Luiz Henrique comprovou importância 
e representatividade em Minas Gerais

Ídolo do Atlético, Hulk persegue marca de Pelé 
na Libertadores

Base do MOC Vôlei será estreante na competição, que começa no próximo sábado (26) e vai até 
o dia 28 de outubro

Hulk tem 16 gols na Copa Libertadores - todos pelo Atlético - e está a um da marca de Pelé no 
torneio continental

Montes Claros, no Norte de Mi-
nas, foi o local escolhido para sediar 
o Campeonato Mineiro Sub-17, que 
será realizado de 26 a  28 de outu-
bro. A escolha inédita é um marco 
para a cidade e para os atletas de 
base do MOC Vôlei, que participarão, 
pela primeira vez, do Estadual na ca-
tegoria em destaque.

A competição vai contar com 
nove equipes. Além dos garotos do 
Pequi Atômico, anfitrião do evento, 
o torneio terá as presenças do Sada 
Cruzeiro, Minas Tênis Clube, Praia 
Clube Uberlândia, JF Vôlei, Acade-
mia do Vôlei, Cruzeiro E.C., Olympi-
co Club, Clube Bom Pastor e P.M. de 
Itapagipe. Os duelos acontecerão no 

ginásio Tancredo Neves.
O técnico Norberto Gorayéb fala 

sobre o retorno à competição após 
alguns anos. Ele esteve no ano de 
2017 com o projeto que integrava.

“Poder voltar a participar de um 
Campeonato Mineiro nas categorias 
de base e, já de imediato sediarmos 
a competição, é algo que me alegra 
muito. Pois além de coroar o nos-
so trabalho, dá a oportunidade das 
famílias dos nossos atletas acompa-
nharem de perto a competição. A 
expectativa é a melhor possível. Es-
tamos treinando forte para fazermos 
bons jogos, representarmos bem o 
clube e a nossa cidade”, destacou o 
treinador. 

A equipe vem se preparando há 
algumas semanas para o torneio. An-
tes da estreia, o elenco montes-cla-
rense faz um amistoso com o Olym-
pico, nesta sexta-feira (25), às 15h.

Jogos do Montes Claros Vôlei 
Sub-17

26/10 (sábado), às 11h | Olym-
pico Club x Montes Claros Vôlei, no 
Ginásio Tancredo Neves

26/10 (sábado), às 17h | Montes 
Claros Vôlei x Academia Vôlei, no Gi-
násio Tancredo Neves

27/10 (domingo), às 12h30 |  
Montes Claros Vôlei x Sada Cruzeiro, 
no Ginásio Tancredo Neves

Desenvolvida no decorrer da 
última semana, a 3ª Copa Luiz 
Henrique foi encerrada no final 
de semana (18 e 19/10), com a re-
alização das finais das categorias 
Sub 08, 09, 11, 13, 15 e 17 e a Ce-
rimônia de Premiação dos finalis-
tas. Sucesso de público, em todos 
os espaços esportivos utilizados, 
o evento foi a grande sensação 
na cidade, na semana de recesso 
escolar, e colocou em evidência 
a grande evolução das categorias 
de base na cidade e região.

A competição, que é uma rea-
lização da Prefeitura de Pirapora, 
por meio da Secretaria de Espor-
te, Juventude e Cultura (SEJUC), 

comprovou, novamente, a sua 
importância e representatividade 
em Minas Gerais. Toda a estrutu-
ra disponibilizada, que acolheu 
mais de 1.000 jovens atletas e 45 
times, e a credibilidade conquis-
tada nos últimos anos, sustentam 
a sua atratividade. Nesta edição, 
cerca de 15 profissionais, repre-
sentando grandes clubes do país e 
agências esportivas, estiveram em 
Pirapora para observar os talentos 
da copa.

De acordo com a SEJUC, mais 
de 20 jogadores foram bem avalia-
dos e convidados para participar de 
um período de treinos em equipes 
de base do Flamengo, Fluminense, 

Atlético, América, Cruzeiro, Minas 
Boca e Coimbra, dentre outros 
clubes. Para muitas famílias, esta 
poderá ser a grande oportunidade 
para a realização de sonhos e mu-
dança de vida.

“Por trazer tanta esperança para 
os nossos jovens atletas e seus fa-
miliares e por ser um momento de 
integração e até de formação cida-
dã, ficamos orgulhosos com mais 
esta edição da Copa Luiz Henrique. 
Com o respaldo do prefeito Alex 
César, vamos seguir trabalhando e 
investindo nas categorias de base 
da cidade, muito também por ser 
um mecanismo fomentador dos 
clubes, escolinhas e projetos espor-

tivos em Pirapora”. Destacou o se-
cretário de Esporte, Alan Gitirana.

Confira os resultados finais da 
3ª Copa Luiz Henrique:

Decisão do Sub 08: Boleiros 3 x 
3 Ramones (vitória nos pênaltis do 
Ramones por 4 a 2);

Decisão do Sub 9: Arena Espor-
te 2 x 3 Boleiros;

Decisão do Sub 11: Show de 
Bola 1 x 5 Amigos da Bola;

Decisão do Sub 13: Amigos da 
Bola 2 x 0 Show de Bola;

Decisão do Sub 15: Boleiros 2 x 
0 Atlético Pirapora;

Decisão do Sub 17: Atlético Pi-
rapora 0 x 2 Atlético Ubaí;

Maior ídolo da atual geração 
do Atlético, o atacante Hulk per-
segue marca do lendário Pelé na 
Copa Libertadores. Com 16 gols 
anotados no principal torneio 
do continente, o camisa 7 do 
Galo está a uma bola na rede de 
igualar o “Rei do Futebol”. Multi-
campeão pelo Atlético, Hulk ain-
da sonha com o título da Liber-
tadores vestindo a camisa preta 
e branca. O paraibano e o Galo 
“bateram na trave” em 2021, com 
eliminação dramática diante do 
Palmeiras nas semifinais.

Pelé, por sua vez, conquistou 
a Libertadores em 1962 e em 
1963 pelo Santos. As taças abri-
lhantaram ainda mais a memorá-
vel carreira de Edson Arantes do 
Nascimento. Os 16 gols de Hulk, 
de toda forma, já o colocam entre 
os 20 maiores artilheiros brasilei-
ros da história da Libertadores. 
Ele está empatado com Zico, ex-
-Flamengo, e Jardel, ex-Grêmio, 
na 18ª posição deste ranking.

Hulk e Atlético tentam elimi-
nar gigante continental

O camisa 7 do Atlético tem, 
diante do River Plate-ARG, 
a oportunidade de subir no 
ranking e igualar o Rei do Fute-
bol. O primeiro embate entre as 
equipes ocorrerá nesta terça-feira 
(22/10), a partir das 21h30, na 
Arena MRV, em Belo Horizonte. 
Hulk tem boas lembranças de 
confrontos contra o adversário 
argentino. Em 2021, com duas 
atuações históricas, o Galo elimi-
nou o River Plate nas quartas de 
final da Libertadores ao vencer, 
no placar agregado, por 4 a 0. O 
jogo de volta, 3 a 0 no Mineirão, 
teve um gol e uma assistência do 
ídolo alvinegro. Campeão da Li-
bertadores em 2013, o Atlético 
quer voltar à final da principal 
competição da América do Sul 
– e conta com o paraibano para 
alcançar esse objetivo. Referência 
técnica da equipe desde 2021, o 
atacante segue em busca de atu-
ações decisivas representando o 
time alvinegro.

Os maiores artilheiros brasi-
leiros na Libertadores

1º – Gabigol (Flamengo e San-

tos): 31 gols
2º – Luizão (Corinthians, Grê-

mio, São Paulo e Vasco): 29 gols
3º – Palhinha (Atlético, Corin-

thians e Cruzeiro): 25 gols
3º – Fred (Atlético, Cruzeiro e 

Fluminense): 25 gols
5º – Pedro (Flamengo): 24 

gols
6º – Rony (Palmeiras): 23 gols
7º – Célio Taveira (Nacional-

-URU): 22 gols
7º – Bruno Henrique (Fla-

mengo e Santos): 22 gols
9º – Jairzinho (Botafogo, Cru-

zeiro e Jorge Wilstermann-BOL): 
21 gols

10º – Guilherme Alves (Atlé-
tico, Cruzeiro, Grêmio e Vasco): 
19 gols

10º – Raphael Veiga (Palmei-
ras): 19 gols

10º – Ricardo Oliveira (Atléti-
co, Santos e São Paulo): 19 gols

13º – Tita (Flamengo, Grêmio 
e Vasco): 18 gols

13º – Marcelinho Carioca (Co-
rinthians e Flamengo): 18 gols

13º – Sérgio João (Bolívar-
-BOL e Jorge Wilstermann-BOL): 

SENSAÇÃO EM PIRAPORA

COPA LIBERTADORES

18 gols
16º – Robinho (Atlético e San-

tos): 17 gols
16º – Pelé (Santos): 17 gols
18º – Zico (Flamengo): 16 gols

18º – Jardel (Grêmio): 16 gols
18º – Hulk (Atlético): 16 gols

Os gols de Hulk pelo Atlético 
na Libertadores

2021: 7 gols em 12 jogos
2022: 5 gols em 10 jogos
2023: 3 gols em 10 jogos
2024: 1 gol em 8 jogos
Total: 16 gols em 40 jogos

Hulk, atacante do Atlético, e Pelé, histórico ex-atacante brasileiro
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EMOÇÕES, BELEZA 
E ANIMAÇÃO 

MARCARAM OS 59 
ANOS DE GLAMOUR

VEJAM PARTE DA ILUMINAÇÃO montada pelo “GRUPO 
VISION “ no belo e amplo salão do “Mirante Eventos”. Estou 
muito feliz com o espetacular sucesso da festa “59 ANOS 
DE GLAMOUR.” Nem imaginam como eu ficava emociona-
do e feliz quando recebia, cada um dos verdadeiros amigos 
que foram me homenagear neste evento tão importante. 
Por isso mesmo vou continuar destacado durante toda essa 
semana todos eles. Vejam aí por exemplo meus queridos 
amigos de todas as horas Leo e Maitê Colares. As fotos são 
do excelente fotógrafo querido por todos Paulo Luciano.

DOIS CAMPEÕES DO GRANDIOSO Max Mim Clube 
Charles Caldeira e Wellington Felix

RAFAEL BICALHO entrevistando Maitê Mendes Colares 
para seu programa da TV GAZETA.

DEPOIS DE SE UNIREM num belíssimo casamento em Ar-
raial D’Ajuda Pedro Alcântara e Carol Costa Maia fizeram 
questão de vir me homenagear.

COM MINHAS QUERIDAS irmãs do coração Martha e Cla-
rete Gomes

REAPARECERAM em grande estilo Gustavo e Andrea Lo-
pes Mameluque

OUTROS QUERIDOS: Lola Cláudia Figueiredo

VINICIUS BRANDÃO com sua bela Jordana Lanza Pereira.

WILSON E TERE CASTRO sempre presentes

ANTÔNIO CARLOS e Raquel Furtado Menezes

JOSÉ ANTÔNIO E ROSANE Colares Rodrigues iriam curtir 
temporada no Rio e fizeram questão de antecipar para vir 
me homenagear

OUTROS AMIGOS E IRMÃOS do coração que Deus colo-
cou em meu caminho foram Richard e Jacqueline Parrela 
que vieram com toda família de Janaúba


